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Monitoramento escolar

Segurança | 4

Suellen Krieger

“Já tivemos 115 escolas visitadas em Bento 
Gonçalves”, afirma secretário de Segurança

Ipe Saúde

Após greve de médicos, governo apresenta 
projeto que será encaminhado à Assembleia 

Maurício Tonetto/Palácio Piratini

De acordo com o secretário de Segurança, Paulo César de Carvalho, foi acelerado o 
processo de instalação de câmeras de vídeomonitoramento nas escolas da cidade

Geral | 12

Mortandade de peixes 
assusta comunidade

Linha Buratti

Moradores suspeitam que produtos 
químicos para os animais tenham sido 
jogados nas águas do Rio Buratti; Brigada 
Ambiental investiga e água será analisada

Comunidade LGBTQIA+ 
promove segunda 
edição da “Bento Pride”

Diversidade

Geral | 7

Segundo organizadores, a nova edição da 
Caminhada da Diversidade tem como objetivo 
dar visibilidade às pautas da comunidade, 
principalmente, a busca por respeito

Aumentos de salários da 
classe política de Bento

Política | 12

O SERRANOSSA conversou com dois deputados, um da base do governo e outra da 
oposição, para entender posicionamentos, sobre a situação do IPE e debate na Assembleia 

Geral | 3

Redes sociais

AVISO AOS LEITORES!
Em virtude do feriado de Tiradentes, o 

SERRANOSSA circulará nesta quinta-feira, 
20/04. Na próxima semana, a edição volta 

a circular na sexta-feira.



SERRANOSSA | Quinta-feira, 20 de abril de 20232

Dengue

SES alerta sobre importância da busca de 
atendimento nos primeiros sintomas
Até a publicação 
desta edição, nove 
mortes pela doença 
já foram registradas 
no Rio Grande do Sul

A Secretaria da Saúde (SES) 
alerta a população para que, 
diante dos primeiros sintomas 
de dengue, seja buscado o aten-
dimento médico nas Unidades 
de Saúde da Atenção Primá-
ria do Sistema Único de Saúde 
(SUS). Dessa forma, pode ser 
realizado o diagnóstico opor-
tuno e a eliminação dos riscos 
de agravamento da doença, que 
pode levar a óbito.

Os principais sintomas da 
dengue são febre alta, entre 
39°C e 40°C, com duração de 
dois a sete dias; dor de cabeça, 
atrás dos olhos, no corpo e nas 
articulações; mal-estar geral; 
náusea; vômito; diarreia; e man-
chas vermelhas na pele, com ou 
sem coceira. “A atenção aos sin-
tomas é fundamental. Algumas 
pessoas negligenciam os sinais 
e, ao procurar atendimento, já 
estão com quadros mais graves 
da doença. Nesse momento, 
manter uma boa hidratação, 
por exemplo, é importantíssi-
mo”, afirma o diretor adjunto 
do Centro Estadual de Vigilân-

cia em Saúde (CEVS), Marcelo 
Vallandro.

MORTES
A prefeitura de Ijuí, no Norte 

do Rio Grande do Sul, foi notifi-
cada por um hospital da cidade 
informando que duas pacientes 
morreram de dengue duran-
te o último final de semana. As 
mortes ocorreram no sábado, 
15/04. 

O Centro Estadual de Vigi-
lância em Saúde (CEVS), vincu-
lado à SES, confirmou, na terça-
-feira, 18/04, mais um óbito por 
dengue no Rio Grande do Sul. 
Trata-se de uma mulher, resi-
dente em Selbach, de 86 anos, 
com comorbidade, que faleceu 
em 15 de abril.

Agora, o Rio Grande do Sul 
já registra nove mortes por 
dengue em 2023. Neste ano, o 
Estado já registra 6.808 casos 
confirmados da doença, dos 
quais 6.280 são autóctones – ou 
seja, quando o contágio aconte-
ce dentro do Estado.

Em 2022, o RS registrou 
seus maiores índices da doença 
em toda a série histórica. Foram 
mais de 57 mil casos autóctones 
e outros 11 mil casos importa-
dos. Ao todo, foram 66 óbitos 
em virtude da dengue no ano 
passado.

SOBRE A DOENÇA
A dengue é uma doença in-

fecciosa viral, transmitida pelo 
mosquito Aedes aegypti, que 

deve ter sua proliferação con-
trolada no ambiente. A limpeza 
para eliminação de criadouros 
com água nos pátios e quintais 
das residências e a aplicação de 
inseticida nos municípios são 
algumas das medidas necessá-
rias. Para a proteção individual, 
a SES orienta o uso de repelen-
tes e mosquiteiros.

No atendimento médico, 
a pessoa é avaliada sobre os 
fatores de risco, se possui co-
morbidades e qual o quadro da 
doença, feito a partir de diag-
nóstico clínico e de exames la-
boratoriais. O diagnóstico de 
casos suspeitos deve levar em 
consideração questões epide-
miológicas – como, por exem-
plo, se o local de moradia ou 

trabalho do paciente é infestado 
pelo mosquito Aedes aegypti e 
se existem outras pessoas com 
dengue na região.

Não existe tratamento espe-
cífico para dengue. O manejo das 
pessoas doentes é realizado para 
reduzir as dores e a febre e au-
xiliar na reposição de líquidos (a 
fim de evitar a desidratação). Em 
muitos casos, é necessário apli-
car soro na veia para reidratação.

Em situações de agrava-
mento, sintomas como dor 
abdominal intensa e contínua, 
vômitos persistentes, derrames, 
sangramentos e hipotensão ar-
terial costumam se apresentar. 
Nesses casos, o paciente deve 
ser encaminhado para atendi-
mento hospitalar.

Mais Médicos 

Bento poderá solicitar 
mais um profissional
Município já conta 
com um médico 
do programa Mais 
Médicos

Suellen Krieger
O edital da retomada do pro-

grama Mais Médicos, com mais de 
6,2 mil vagas abertas para estes 
profissionais em âmbito nacio-
nal, foi publicado na terça-feira, 
18/04, no Diário Oficial da União 
(DOU) pelo Ministério da Saúde. 
No Rio Grande do Sul, são 552 
vagas.

O chamamento define os mu-
nicípios aptos a solicitarem esses 
profissionais e a quantidade de 
vagas abertas em cada localida-
de e já havia sido adiantado pelo 
governo federal no início do mês.

Um total de 216 dos 497 mu-
nicípios gaúchos, cerca de 40% 
do Estado pode solicitar profis-
sionais no âmbito do programa, 
de acordo com o edital. Bento 
Gonçalves, que já conta com um 
profissional, poderá solicitar 
mais um.

“É realizado um cálculo popu-
lacional no município e assim são 
disponibilizadas as vagas. Mani-
festamos o interesse em aderir ao 
programa. Estamos aguardando 
a habilitação do 2º médico em 
nosso município, médico que tem 

um papel importantíssimo nos 
serviços nos níveis de atenção 
primária e atenção básica. Hoje o 
Município já tem um profissional 
atuando”, afirma o secretário de 
Saúde, Gilberto Souza Junior.

A maior quantidade de vagas 
para adesão à iniciativa no Rio 
Grande do Sul está em Porto Ale-
gre (67) e nas seguintes cidades: 
Pelotas (20), Bagé (13), Alegrete 
(12), Uruguaiana (12), Alvora-
da (11), Caxias do Sul (11), Rio 
Grande (11), Gravataí (10) e Ta-
quara (10).

Cerca de 128 municípios gaú-
chos foram contemplados com 
apenas uma vaga médica no âm-
bito do programa, quase 60% dos 
municípios incluídos no edital. A 
opção por aderir ou não ao pro-
grama é de cada localidade, que 
deverá informar ao governo fede-
ral a quantidade de profissionais 
que quer solicitar – o número 
pode ser menor que o teto infor-
mado no chamamento público.

Para este ano, estão previs-
tos investimentos superiores a 
R$ 700 milhões na retomada do 
Mais Médicos. Segundo o governo 
federal, o foco principal é garantir 
a presença de médicos brasileiros 
na iniciativa. Na falta de profis-
sionais desse grupo, a opção será 
por médicos brasileiros formados 
no exterior. Se, por fim, não forem 
preenchidas as vagas, a busca 
será por médicos estrangeiros.

Fiocruz Imagens
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Solução?

Governo Eduardo Leite apresenta proposta inicial para 
reequilibrar e qualificar o IPE Saúde após greve de médicos
Classe médica 
credenciada ao IPE 
Saúde faz greve em 
todo o Rio Grande do 
Sul desde o último dia 
10 de abril

Lucas Marques
Com o objetivo de promover o 

reequilíbrio financeiro e a qualifi-
cação do serviço prestado pelo IPE 
Saúde, o governo apresentou, na 
última segunda-feira, 17/04, uma 
proposta inicial de reestruturação 
do plano de saúde dos servidores. 
Em reunião realizada no Galpão 
Crioulo do Palácio Piratini, o gover-
nador Eduardo Leite expôs a depu-
tados estaduais os quatro eixos que 
sustentam a proposição do Execu-
tivo. Os pilares da iniciativa são: 
auditoria e regulação, equalização 
do passivo, ajuste das despesas e 
revisão do modelo de financiamen-
to do plano.

Em relação ao primeiro eixo, o 
Executivo pretende reforçar a ca-
pacidade do IPE Saúde de realizar 
auditorias, a partir da contratação 
de profissionais especializados, uso 
de tecnologia e redimensionamen-
to da rede de credenciados, entre 
outras medidas. Para equalizar o 
passivo de R$ 250 milhões da ins-

tituição, montante em redução nos 
últimos anos, a proposta é de am-
pliar a negociação dos créditos a re-
ceber do IPE Saúde junto ao Estado. 
No ponto de ajuste das despesas, o 
governo implantará novas tabe-
las de remuneração para os pro-
fissionais de saúde e instituições 
credenciadas, o que qualificará o 
atendimento aos segurados. Con-
sultas médicas, visitas hospitalares 
e procedimentos médicos recebe-
rão reajuste.

NOVO MODELO
O último e mais importante 

eixo da proposta inicial do gover-
no envolve o financiamento do IPE 
Saúde. O modelo apresentado na 
segunda-feira tem como premissas 
não sobrecarregar os titulares do 
plano, a manutenção do princípio 
da paridade entre Estado e servi-
dores estaduais – com aumento da 
contribuição patronal, havendo au-
mento do valor pago pelo segurado 
–, a contribuição de dependentes e 
a consideração da faixa etária dos 
segurados como elemento limita-
dor para as mensalidades. O go-
verno entende que, a partir desses 
conceitos, em sintonia com a lógica 
de cobrança dos sistemas de assis-
tência à saúde em outros Estados, o 
reajuste financeiro significará uma 
melhoria na qualidade de atendi-
mento aos segurados.

“Essa é uma primeira propos-
ta, que contempla o que é necessá-
rio para que possamos promover o 
equilíbrio financeiro do IPE-Saúde 

e qualificar o plano. A partir de 
agora, vamos receber sugestões 
dos deputados para que a proposta 
original possa ser melhorada e te-
nhamos condições de oferecer um 
plano de saúde moderno e susten-
tável para os nossos servidores e 
dependentes”, disse o governador.

A proposta inicial do Executivo 
ampliaria a alíquota dos titulares, 
hoje em 3,1%, para 3,6%, índice 
que era aplicado até o ano de 2004. 
A alíquota do Estado também au-
mentaria para o mesmo patamar. 
Os valores para os segurados não 
poderiam exceder o que determina 
a Tabela de Referência de Mensali-
dade (TRM) do IPE Saúde. Ou seja, o 
segurado pagaria sempre o que for 
menor: ou o valor previsto na tabe-
la ou montante extraído do cálculo 
percentual com base no salário.

Em relação à cobrança de de-
pendentes, seria estipulado um 
percentual a partir do valor de re-
ferência do titular do plano, con-
forme a idade do dependente. Os 
valores cobrados ficariam abaixo 
da média praticada pelo mercado, 
conforme a Agência Nacional de 
Saúde Suplementar (ANS).

GREVE
Os médicos credenciados ao 

IPE Saúde entraram em greve no 
último dia 10 de abril. Primeira-
mente, de acordo com o Sindica-
to Médico do Rio Grande do Sul 
(Simers), a greve duraria apenas 
três dias, tendo fim em 12 de abril. 
Porém, no dia 12, em nova Assem-

bleia, o prazo da greve foi estendi-
do até 02 de maio. O Simers afirma 
que a tabela de honorários médicos 
está defasada há 12 anos.

“A data-limite se refere à ex-
pectativa da categoria sobre o 
projeto de reestruturação da autar-
quia, que será levado à Assembleia 
Legislativa nos próximos dias”, 
informou a sindicato. Segundo o 
Simers, a decisão de prorrogar a 
greve demonstra a insatisfação dos 
médicos após o governo gaúcho 
não apresentar nenhuma proposta 
de reajuste dos honorários. “Hoje 
[quarta-feira] à tarde estivemos 
reunidos com o governo do Estado 
e saímos decepcionados, pois até 
agora não recebemos nada con-
creto e que sinalize um reajuste, 
esperado por 6,5 mil médicos há 
mais de uma década”, declarou o 
presidente do sindicato, Marcos 
Rovinski.

Em nota oficial, a entidade 
pede compreensão dos deputados 
estaduais gaúchos, que votarão 
a proposta do governo. “Ao mes-
mo tempo que nos dirigimos aos 
gaúchos, pedimos uma atenção 
especial dos parlamentares que 
analisarão o projeto do IPE Saúde, 
elaborado pelo governo. Deputados 
e deputadas: os senhores e as se-
nhoras têm um compromisso com 
a sociedade e com o fortalecimento 
do sistema de saúde. Para que isso 
seja uma realidade no Rio Grande 
do Sul, é vital a valorização dos mé-
dicos que atuam no IPE Saúde.

O deputado estadual por Ben-
to Gonçalves, Guilherme Pasin 
(PP), que faz parte da base do go-
verno Leite na Assembleia Legis-
lativa, se manifestou sobre o pro-
jeto. “O governo apresentou uma 
sugestão para a solução do IPE. 
Mas o debate está apenas no início. 
Agora começa um grande trabalho 
político de contribuição dos par-
lamentares para melhoramento 
do texto e equilíbrio das forças. O 
que temos por convicção é que este 
modelo se esvaziou por diversas si-
tuações, como a forma percentual 
dos proventos dos servidores, que 
afugenta quem tem maiores salá-
rios, e a falta de contribuição de 
dependentes, por exemplo. O que 
temos como certo é que o caso do 
IPE não é assunto de um governo, a 
reforma do IPE é assunto do Esta-
do. E de toda a sociedade que paga 
o preço de uma estrutura que não 
se sustenta”, disse.

A deputada estadual Laura 
Sito (PT), que faz parte da oposição 
na Assembleia, afirma que o proje-
to terá que ser debatido e muito. “É 
inegável o déficit sobre o IPE Saú-
de, mas essa é a solução mais justa 
do governador? O que nós vemos 
hoje é a precarização das políticas 
de desmonte iniciadas no governo 
Sartori (2014-2018) e aprofun-
dadas no primeiro governo Leite 
(2019-2022), como por exemplo, 
o congelamento de salários e o 
repasse dos recursos que, ainda, 
não foram feitos sobre o total de 
imóveis do IPE Saúde. O que pre-
cisamos é de planejamentos estru-
turais e saídas emergenciais para 
equilibrar e fortalecer o nosso IPE. 
O projeto de lei de Eduardo Leite 
será discutido com muita atenção e 
será cobrado, pois nós não estamos 
apenas discutindo o hoje, mas, sim, 
o futuro dos servidores e servido-
ras do RS”, conclui.

Grégori Bertó/Secom
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Entrevista

“Posso dizer com tranquilidade que Bento Gonçalves é uma 
cidade segura”, afirma secretário de Segurança
Em entrevista ao 
Jornal SERRANOSSA, 
o secretário de 
Segurança de Bento 
Gonçalves, Paulo 
César de Carvalho, 
detalhou principais 
investimentos que 
estão feitos na área 
para garantir a 
segurança pública no 
município

Suellen Krieger
Tenente-coronel da Brigada 

Militar, atualmente na reserva 
após somar 35 anos de experi-
ência no órgão, Paulo César de 
Carvalho foi convidado pelo pre-
feito de Bento Gonçalves, Diogo 
Siqueira, para atuar como secre-
tário de Segurança do município 
em fevereiro de 2020, portanto, 
está há três anos chefiando a 
pasta pública.

Como bom conhecedor das 
dificuldades enfrentadas por 
quem trabalha com segurança 
pública, Carvalho percebeu no 
novo desafio profissional uma 
oportunidade para melhorar 
as demandas enfrentadas pelas 
forças de segurança.

“Com toda uma bagagem 
de conhecimento e experiência 
com segurança pública e aque-
las dificuldades que eu já tinha 
na Brigada Militar, eu vi que era 
o momento de tentar resolver 
essas dificuldades na secretaria 
de Segurança”, afirma.

VIDEOMONITORAMENTO E 
CERCAMENTO ELETRÔNICO

Carvalho relata que ao assu-
mir a pasta foi realizado um pla-
nejamento estratégico direcio-
nado para a segurança pública 
de Bento Gonçalves. Na ocasião, 
ele decidiu focar o trabalho e os 
investimentos em dois projetos, 
principalmente.

O primeiro projeto que ga-
nhou força de trabalho envol-
veu o videomonitoramento do 
município, já que de acordo com 
Carvalho, muitas câmeras apre-
sentavam problemas de manu-
tenção, nem todas estavam fun-
cionando adequadamente. 

“Foi o primeiro projeto que 
a gente apresentou para o pre-
feito Diogo e para o [vice-pre-
feito] Amarildo, o do videomo-
nitoramento, porque penso que 
segurança pública tem que ter o 
olhar voltado para a tecnologia. 
Então, a gente reformulou todo 
videomonitoramento da cidade”, 
conta.

Inicialmente a cidade conta-
va com 65 câmeras espalhadas 
estrategicamente por todo mu-
nicípio. Para sanar o problema 
das que não estavam funcionan-

do corretamente, a prefeitura 
optou por contratar uma empre-
sa especializada em manutenção 
preventiva e restaurativa de câ-
meras. Foi realizado um pregão, 
onde uma empresa de Garibaldi 
venceu.

Além disso, as dez câmeras 
mais antigas, que mais apre-
sentavam problemas, foram 
substituídas por novas. “Prin-
cipalmente na área central tem 
câmeras novas, com tecnologias 
novas, com imagens em 4k, en-
tão o operador consegue puxar 
uma placa [de veículo] de até 
350 metros, só operando a câ-
mera”, destaca.

As câmeras antigas, que fo-
ram substituídas, não vão ser 
descartadas. Segundo Carvalho, 
em breve, elas devem ser insta-
ladas nas praças municipais da 
cidade. O planejamento para que 
isso ocorra já está ocorrendo.

Além das dez câmeras no-
vas já mencionadas, a prefeitura 
também investiu em dez câme-
ras fixas que já foram instaladas 
e em mais dez câmeras de leitu-
ras de placas de veículos.

“Passamos de 65 para 95 câ-
meras e agora já temos cerca de 
105, porque nesse planejamento 
estratégico, a gente observou 
que as câmeras de 360 graus, 
como são câmeras que ficam 
se movimentando, às vezes a 
Polícia Civil precisava de uma 
imagem para um inquérito poli-
cial, mas a câmera estava virada 
para o outro lado, então a gen-
te observou que precisávamos 
também de mais câmeras fixas”, 
detalha.

MAIS EFETIVO PARA A GCM
O segundo foco da secreta-

ria de Segurança foi aumentar 
e qualificar o efetivo da Guarda 
Civil Municipal (GCM) de Bento 
Gonçalves. Até o ano passado, 
o efetivo era composto por 14 
pessoas.

“Quando cheguei aqui, a 
GCM tinha 14 guardas, não tinha 
como realmente fazer um tra-
balho [com este efetivo]. Além 
disso, eles vieram de uma pan-
demia, então não tinham muita 
experiência no aspecto de poli-
ciamento”, pontua.

De acordo com Carvalho, 
no período da pandemia de CO-
VID-19, um decreto impedia a 
realização do chamamento de 
novos profissionais. Portanto, 
assim que essa determinação 
acabou, imediatamente foram 
chamados novos guardas.

“Para formar um guarda 
municipal tem que ser através 
de uma instituição policial ou 
de uma escola de formação, que 
não era nosso caso. A gente op-
tou por fazer um convênio com 
a Brigada Militar que iniciou 
em agosto [do ano passado] a 
preparação de novos guardas, 
que se formaram em novembro”, 
conta. 

Com 26 novos profissio-
nais formados, Bento Gonçalves 
soma 40 guardas atuando na 
cidade. “Não adianta termos um 
cercamento eletrônico que fun-
ciona, um videomonitoramento 
que funciona e não termos uma 
pronta resposta, então a gen-
te pensou nisso. Saímos de 14 
guardas para mais 26 e está dan-
do um resultado muito positivo”, 

ressalta.
QUALIFICAÇÃO PARA OS 

GUARDAS
Carvalho destaca que a 

prefeitura investiu também na 
preparação dos guardas, pos-
sibilitando que eles tivessem 
aulas técnicas com a Brigada 
Militar. Além disso, eles também 
tiveram aulas com a Polícia Ro-
doviária Federal (PRF) e com a 
Polícia Civil.

Também foi muito traba-
lhada a parte do policiamento 
comunitário, para reforçar a in-
tegração entre a guarda e a co-
munidade de Bento Gonçalves.

“A gente forçou bastante o 
aspecto do policiamento comu-
nitário e isso realmente aconte-
ce hoje, o pessoal para a viatura, 
conversa com os comerciantes, 
com os empresários, com as pes-
soas na rua. A gente focou muito 
nisso”, diz.

MAIS EQUIPAMENTOS
A Guarda Civil Municipal 

também foi totalmente equipa-
da com fardamento, coletes ba-
lísticos, além da troca do arma-
mento, passando de armas 380 
para calibre 9 milímetros. Os 
profissionais também utilizam 
pistolas do tipo TS9, ou seja, o 
mesmo armamento utilizado 
pela Brigada Militar. Todos pos-
suem porte de arma pela Polícia 
Federal.

Carvalho também conta que 
houve um investimento em mo-
tos do tipo CB 500 cilindradas, 
devido ao relevo de Bento Gon-
çalves, que tem muitas subidas 
e descidas. Para a utilização das 
viaturas e motos foi realizado 
um pregão pela secretaria de 
Administração, através de alu-
guel.

“Então, as viaturas e motos 
que são utilizadas, são alugadas. 
A empresa que ganhou a licita-
ção dá toda manutenção: troca 
de pneu, de óleo, realiza o con-
serto de algo que estraga. Além 
disso, caso aconteça algo mais 
grave, eles têm um prazo para 
substituir o veículo”, explica.

Ainda de acordo com Carva-
lho, a secretaria de Administra-
ção realizou um trabalho para 
verificar se haveria economia de 
recursos optando pelo aluguel 
de veículos.

“Nossas viaturas andam em 
torno de 200 a 300 quilômetros 
por dia, é muita movimentação, 
então, o custo de manutenção 
era alto para manter e o aluguel 
está dando muito certo para 
nós”, salienta.

SEGURANÇA NAS ESCOLAS
Após um homem invadir a 

creche Cantinho Bom Pastor, em 
Blumenau, Santa Catarina, e ma-
tar quatro crianças, no dia 5 de 
abril, uma insegurança invadiu 

o ambiente escolar de todas as 
escolas do país.

Para reforçar a segurança no 
ambiente escolar de Bento Gon-
çalves, a prefeitura, em parceria 
com órgãos de segurança, tomou 
diversas medidas. 

“Assim que a gente tomou 
conhecimento a gente já sentou 
com o prefeito Diogo e ele disse 
pra gente focar nas escolas. Des-
de o dia do fato já tivemos 115 
escolas visitadas, entre muni-
cipais, estaduais e particulares, 
lembrando que algumas esco-
las foram visitadas mais vezes, 
aquelas que estão mais tranqui-
las a guarda fez uma visita só, 
mas tem escolas que foram visi-
tadas até seis vezes”, conta.

Carvalho também menciona 
que foi acelerado o processo de 
instalação de câmeras de mo-
nitoramento nas escolas. Leia 
mais sobre isso na página 5.

“Já tivemos três reuniões 
com o prefeito e com as forças 
de segurança. A primeira ocor-
reu com as direções das escolas 
municipais, outra as diretoras 
das escolas estaduais e particu-
lares e a última foi com alguns 
pais, uma reunião longa, onde 
os pais indagaram o trabalho 
que está sendo desenvolvido e a 
gente explanou o que está sendo 
feito”, relata.

Por fim, o secretário salienta 
que as forças de segurança estão 
unidas e dando uma atenção es-
pecial e direcionada para as es-
colas da cidade.

Seguindo as ações para re-
forçar a segurança nas escolas, 
na quarta-feira, 19/04, o pre-
feito Diogo Segabinazzi Siqueira 
assinou o Decreto 11.880/2023 
que instituí o programa “Guarda 
nas escolas”. O objetivo é atuar 
na prevenção da violência e da 
criminalidade com o aprimora-
mento e fortalecimento das pa-
trulhas escolares. 

Com o programa será re-
alizada a capacitação de pro-
fessores e diretores, rondas 
escolares, conscientização da 
comunidade escolar no comba-
te a violência, determinar pro-
tocolos de segurança e outras 
ações. 

Além disso, os educandários 
também estão recebendo novos 
equipamentos de videomonito-
ramento, com a colocação de 80 

novas câmeras e a contratação 
de novos porteiros. No dia 26 
de abril, será realizado o trei-
namento em defesa pessoal das 
diretoras das escolas.

“Estamos realizando um 
trabalho unificado com as forças 
de segurança e diálogo constan-
te com as escolas. Realizamos 
ações imediatas e necessárias 
para garantir a segurança dos 
alunos e equipes. Estamos com 
a ronda nas escolas, amplia-
mos os porteiros em locais que 
mais necessitavam e seguimos 
implantando o videomonitora-
mento. A criação da Guarda nas 
escolas é um programa que será 
importante para continuidade e 
permanência desse trabalho de 
segurança e educação”, destaca 
o prefeito. 

Na terça-feira, 18/04, o 
governo federal também pro-
moveu uma reunião com go-
vernadores e autoridades do 
Judiciário e do Legislativo. O go-
vernador do Rio Grande do Sul, 
Eduardo Leite, participou.

O encontro discutiu medi-
das para qualificar a segurança 
no ambiente escolar. Na ocasião, 
Leite defendeu uma abordagem 
transversal do problema, além 
do trabalho integrado entre ór-
gãos de inteligência.

“Pelas redes sociais e pela 
internet, trafegam informações 
que são alertas para possíveis si-
tuações de ataques e de violên-
cia contra escolas. O governo fe-
deral é muito importante nesse 
contexto porque tem interlocu-
ção com as plataformas, que são 
mundiais, nas quais circulam 
essas informações. Essa rede é 
fundamental para que possamos 
trazer os alertas para o âmbito 
local quando se detecta algum 
tipo de ameaça”, afirmou Leite.

Além disso, Leite também 
explanou as ações que vem 
sendo feitas no Estado, como o 
aumento do efetivo policial nad 
ruas, em especial no entorno 
das escolas, o trabalho de inte-
ligência nas redes para detectar 
ameaças e a construção de uma 
cultura de paz no ambiente es-
colar.

HOMICÍDIOS
Embora Bento Gonçalves já 

tenha registrado 14 homicídios 
consumados nos primeiros qua-
tro meses do ano, Carvalho afir-
ma que a Brigada Militar e a Po-
lícia Civil estão dando uma boa 
resposta para a comunidade.

“Tanto que a Polícia Civil 
realizou uma prisão ontem [se-
gunda-feira], então está tendo 
uma resposta muito rápida”.

A prisão mencionada por 
Carvalho trata-se da prisão de 
um homem, supostamente en-
volvido em um homicídio ocor-
rido no último sábado, 15/04, 
no bairro Maria Goretti, quando 
Alex Júnior Iung, de 25 anos, 
natural de Lajeado, foi morto 
com um tiro na cabeça, na rua 
Pedro Rosa, aos fundos da Vila 
do Sapo.

“Tem essa situação dos ho-
micídios, mas penso que as for-
ças de segurança estão dando 
uma resposta muito rápida e 
positiva para a nossa comuni-
dade, posso dizer com tranqui-
lidade que Bento é uma cidade 
segura”, afirma.

Fotos: Suellen Krieger
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Reforço

Bento Gonçalves segue no incremento de medidas de segurança em 
escolas do município, agora, com câmeras de videomonitoramento
Neste primeiro 
momento, serão 
quatro câmeras por 
escolas, totalizando 
80 equipamentos; 
o investimento é de 
R$ 71.600,00

Após o ataque a uma escola 
infantil de Blumenau (SC), onde 
quatro crianças foram assassi-
nadas, em 05 de abril 2023, e 
supostas ameaças de ataques 
a demais instituições, diversas 
ações de segurança foram reali-
zadas em todo o país. Em Bento 
Gonçalves, desde o início do mês, 
a prefeitura municipal tem am-
pliado a segurança nas escolas.

Uma dessas ações de am-
pliação é a instalação de câme-
ras de videomonitoramento. 
Oito educandários (EMI Arco 
Íris da Alegria; EMEF Aurélio 
Frare; EMEF Felix Faccenda; 
EMEF Lóris Antônio Pasquale; 
EMEF Ulysses Leonel de Gaspe-
ri; EMI Recanto Alviazul; EMI 
Luz do Amanhã e EMI Recanto 
dos Beija-flores) já receberam 
os equipamentos. Neste primei-
ro momento, serão quatro câ-
meras por escolas, totalizando 

80 equipamentos. O investimen-
to é de R$ 71.600,00. 

A instalação das câmeras é 
realizada pela Coordenadoria 
de Tecnologia de Informação e 
Comunicação (CTEC). “É um tra-
balho realizado pelos técnicos 
da CTEC, com a colocação dos 
equipamentos em pontos onde 
poderá ser monitorada a entra-
da e corredores. O acesso das 
imagens poderá ser realizado 
pela secretaria de Educação e 
de Segurança”, destaca o diretor 
Matheus Barbosa. 

O monitoramento será re-
alizado da sede da secretaria 
de Segurança (SEMSEG). “Além 
da ampliação das rondas nas 
escolas com a Guarda Civil Mu-
nicipal (GCM) e Departamento 
Municipal de Trânsito (DMT), 
as câmeras auxiliam na identi-
ficação imediata da ocorrência 
e ágil deslocamento dos profis-
sionais”, ressalta o secretário da 
pasta, tenente-coronel Paulo Cé-
sar de Carvalho. Nas próximas 
semanas, mais escolas recebe-
rão os equipamentos.

Ações em Garibaldi
De forma a oferecer ainda 

mais tranquilidade para alunos, 
professores e pais, a secretaria 
municipal de Educação (SMED) 
de Garibaldi reforçou que está 
mantendo diariamente o con-
tato com a Brigada Militar (BM) 
para monitoramento da segu-
rança nas escolas do município. 
Nas últimas semanas, a BM am-
pliou a ronda nas escolas, au-
mentando a presença do efetivo 

junto às instituições de ensino 
da cidade (estaduais, particula-
res e municipais).

Além disso, a SMED ressaltou 
que os protocolos de segurança 
adotados estão sendo cumpridos 
com rigor em todas as escolas 
municipais, sendo somente per-
mitida a entrada de pessoas devi-
damente identificadas, com agen-
damento prévio e autorização da 
secretaria municipal.

Volta às aulas em Blumenau
Após 13 dias do ataque, a 

creche Cantinho Bom Pastor, 
em Blumenau (SC), reabriu na 
manhã da última segunda-feira, 
17/04. Na recepção, as crianças 
receberam abraços apertados 
das professoras. Personagens 
de desenhos animados também 
estiveram no retorno, dando 
um tom de infância e lúdico. Um 
café da manhã especial foi ofe-
recido aos familiares, que acom-

panharam de perto.
O local onde havia um corre-

dor com coroas de flores em luto 
pela chacina foi substituído por 
um novo parquinho. Do lado de 
fora da creche, foi aumentado o 
tamanho do muro, que ganhou a 
cor branca e, em breve, deve rece-
ber pinturas dos próprios alunos. 
O retorno também contou com a 
presença de um psicólogo, para 
dar suporte aos pais e crianças.

Disque 100
O Ministério da Justiça e Segu-

rança Pública, junto do Ministério 
dos Direitos Humanos e Cidada-
nia, disponibilizou o serviço Dis-
que 100 para receber denúncias 
de ameaças de ataques a escolas. 
As denúncias podem ser feitas por 
WhatsApp, pelo número (61) 
99611-0100. O denunciante não 
precisa se identificar.

De acordo com o Ministério, 
podem ser enviadas mensagens de 
texto, áudios, fotos, arquivos multi-
mídia, links ou URLs. É importante 
que o denunciante informe o local 
alvo da ameaça, se é em escola, 
creche, ou universidade, além de 
dados de suspeitos, se possível. Se 
a ameaça ocorre em ambiente vir-
tual, é recomendado informar rede 
social, site, endereço eletrônico, 
nome do usuário, URL do perfil em 
caso do Twitter, Instagram, Face-
book e demais redes.

De acordo com o ministério, as 
informações serão encaminhadas 
para a polícia, Conselho Tutelar ou 
Polícia Federal.

Prefeitura Bento

Brigada Militar
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Segurança

Homem é morto no M.Goretti, em 
Bento; suspeito do crime foi preso
Crime aconteceu 
na madrugada 
do último sábado, 
15/04, e vitimou 
Alex Júnior Iung, de 
25 anos

Bento Gonçalves registrou o 
seu 14º homicídio na madrugada 
de último sábado, 15/04. Um ho-
mem, identificado como Alex Júnior 
Iung, de 25 anos, natural de Lajea-
do, foi morto com um tiro na cabeça 
no bairro Maria Goretti. O local fica 
aos fundos da Vila do Sapo.

Uma equipe do Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgência 
(SAMU) compareceu e atestou 
o óbito. Alex morreu ainda no 
local. A Brigada Militar (BM) 
também atendeu a ocorrência, 
isolando a cena do crime até a 
chegada da Polícia Civil e do Ins-
tituto-Geral de Perícias (IGP).

PRISÃO
Na segunda-feira, 17/04, 

durante operação do 4º Ba-
talhão de Polícia de Choque 
(4ºBPChq), um homem, de 21 
anos, supostamente envolvido 
no homicídio, foi preso em uma 
residência na rua Aldo Bernar-

dini, também no bairro Maria 
Goretti. Além dele, três mulhe-
res, de 21, 28, 38 anos, também 
foram presas.

No local, conhecido como 
um ponto de tráfico de drogas, 
foram apreendidos um revólver 
Taurus cal. 38, numeração su-
primida, cinco munições cal. 38, 

30 pedras de crack e R$3.806,00 
reais em notas diversas.

Diante dos fatos, todos fo-
ram presos. Três deles com an-
tecedentes policiais. Eles foram 
encaminhados à Delegacia de 
Polícia de Pronto Atendimento 
(DPPA) para os procedimentos 
legais.

No Apanhador, em Caxias

Apenados realizam manifestação 
e Susepe faz revista em presídio
A SUSEPE informou 
que cerca de 20 
apenados, de uma 
galeria de 300 
pessoas, realizaram 
a manifestação, que 
foi controlada ainda 
no domingo, 16/04

Apenados da cela 1 da Peni-
tenciária Estadual de Caxias do 
Sul, mais conhecida como O Apa-
nhador, realizaram uma manifes-
tação no último domingo, 16/04.

A Superintendência dos Servi-
ços Penitenciários (SUSEPE) con-
firmou que cerca de 20 apenados, 
de uma galeria de 300 pessoas, 
realizaram a manifestação. Em 
uma carta escrita a mão, os apena-
dos pedem melhores condições de 
convivência em cela. A carta foi en-
tregue por familiares dos detentos 
à juíza da Vara Criminal de Caxias 
do Sul.

Confira as reinvidicações:
- Negligência para com a higie-

ne da galeria;
- Pela ausência de material ne-

cessário de higiene acordado com 
os mesmos;

- Pela falta de respeito para 
com os apenados: estamos nos 
sentindo coagidos diante de graves 

ameaças, físicas e psicológicas que 
esses representantes exercem so-
bre a população carcerária quando 
buscam seus favorecimentos pes-
soais.

Mediante a esta negligência 
e à falta de respeito, há um gran-
de descontentamento da massa 
carcerária. É de conhecimento de 
todos que entre estabelecemos 
acordos de boa convivência, os 
atuais representantes se negam 
a cumpri-los, visando apenas seu 
próprio benefício e não o bem 
comum. Comunicamos que nos 
faremos ouvir e por onde sermos 
atendidos.

Nossas manifestações apenas 
cessarão com a retirada IMEDIA-
TA dos apenados da cela 1 (um), 
com a substituição de nossa re-
presentação por um *apenado que 
proceda de maneira íntegra, que 
intermeie adequadamente junto 
aos agentes penitenciários e coor-
denação da instituição.

Ressaltamos que não res-
ponderemos às conferências, não 
aceitaremos essas situações de-
sumanas e cruéis, não cessaremos 
nossas *REIVINDICAÇÕES* até 
obtermos nosso objetivo. Cons-
tituímos mais de 90% da massa 
carcerária moradores da galeria A. 
Iremos indicar um representante 
de mais idade com mais educação 
e empatia, que este assim terá nos-
so respeito”.

REVISTA DA SUSEPE
Na madrugada de segunda-fei-

ra, 17/04, foi realizada uma revista 
geral na Penitenciária Estadual de 
Caxias do Sul, com o objetivo de 
manutenção da ordem e da disci-
plina e busca de materiais ilícitos.

Como resultado, foram apre-
endidos pen drives, estoques, 
chips de telefonia, carregadores de 
celular, cabos USB, celulares, esto-
ques e algumas porções de subs-
tâncias semelhantes à maconha e 
à cocaína. Os ilícitos foram enca-
minhados à delegacia de polícia de 
pronto atendimento do Município, 
para o registro da ocorrência.

A operação, que contou com 
participação de três agentes da 7ª 
Delegacia Penitenciária Regional, 
um da Agência Regional de Inteli-
gência, 50 policiais penais, 11 ope-
racionais do Grupo de Intervenção 
Regional, 35 do Grupo de Ope-
rações Especiais da Susepe, dois 
do Departamento de Segurança e 
Execução Penal e dois da Divisão 
de Inteligência Penitenciária.

Em São Gabriel

Suposto médium é denunciado 
pelo MP por sete crimes sexuais
O homem 
está preso 
preventivamente no 
Presídio Estadual de 
São Gabriel desde 
29 de março

Um suposto médium, de 49 
anos, indiciado em dois inquéri-
tos, foi denunciado na quinta-fei-
ra, 14/04, pelo Ministério Públi-

co (MP) por sete crimes sexuais, 
no município de São Gabriel.

Segundo o promotor respon-
sável pela denúncia, Lucas Olivei-
ra Machado, o homem teria feito 
cinco vítimas, sendo que três de-
las são enteadas do acusado.

O Ministério Público ofere-
ceu denúncia contra o acusado 
por crimes de estupro de vulne-
rável por duas vezes, violação 
sexual mediante fraude por três 
vezes e importunação sexual por 
duas vezes.

Conforme o MP, o homem 
utilizava falsas justificativas 

para praticar os atos. Em um dos 
casos, o suposto médium teria 
dito a uma das vítimas que ela 
era infértil e que só conseguiria 
resolver o problema a partir da 
submissão a ele.

O promotor sustenta que 
também foi possível apurar que 
as importunações sexuais contra 
as enteadas do acusado só vie-
ram a público após a mais nova 
completar a maioridade.

O homem está preso pre-
ventivamente no Presídio Esta-
dual de São Gabriel desde 29 de 
março.

PF prende homem que recebia drogas 
pelos Correios em Santo Ângelo
A cidade do 
remetente não foi 
divulgada para 
não atrapalhar a 
investigação

Um homem de 27 anos foi 
preso em flagrante pela Polícia 
Federal (PF) no momento em que 
recebia um envelope com drogas 
pelos Correios, em Santo  ngelo. O 
caso ocorreu na última segunda-
-feira, 17/04.

De acordo com a PF, uma de-
núncia anônima informou sobre 
a postagem de uma remessa sus-
peita nos Correios. A cidade do 
remetente não foi divulgada para 
não atrapalhar a investigação.

A entrega do envelope foi 
monitorada, e o destinatário foi 
preso após receber a encomen-
da. Dentro do pacote, os policiais 
encontraram 25 unidades de uma 
droga sintética.

O homem foi levado para 
uma delegacia de polícia e, então, 
para uma casa prisional. O jovem 
deve responder criminalmente 
por tráfico de drogas.

Redes sociais

4ºBPChq

Susepe
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LGBTQIA+

“O importante é ser livre, com respeito”: promovendo a diversidade, 
2ª edição da Bento Pride será realizada em maio na cidade
A primeira edição 
ocorreu em 
julho de 2021; o 
movimento busca 
dar visibilidade 
à comunidade 
LGBTQIA+ do 
município

Lucas Marques
A segunda edição da Bento 

Pride, caminhada que tem o ob-
jetivo dar visibilidade à comuni-
dade LGBTQIA+ de Bento Gonçal-
ves, já tem data para acontecer. 
Após o primeiro movimento, re-
alizado em julho de 2021 – em 
meio a pandemia da COVID-19 
– o projeto volta a ser realizado 
no município no dia 07 de maio, 
a partir das 16h, com saída em 
frente à Prefeitura de Bento, no 
Centro, e seguindo até a Rua Co-
berta, ao lado da Casa das Artes, 
no bairro Planalto.

Em 2023, a iniciativa tem 
como lema “O importante é ser li-
vre, com respeito”. Segundo Danie-
la Oliveira, coordenadora e madri-
nha da Bento Pride, assim como a 
primeira edição, a Caminhada quer 
dar visibilidade para a comunida-
de e seus anseios, além de mostrar 
para a população que ela existe. “O 
intuito da Caminhada é de extre-
ma importância, para que Bento 
Gonçalves e região saibam que a 
diversidade está aí, no nosso dia a 
dia, e que como sociedade deve se 
aprender a respeitar e compreen-
der”, afirma.

Para Daniela, Bento Gonçal-
ves ainda precisa evoluir na for-
ma que percebe e age em relação 
a comunidade LGBTQIA+. 

“Bento [Gonçalves] precisa e 
necessita avançar e evoluir mui-
to na questão das diversidades. 
O mundo evoluiu, não podemos 

ficar parados no tempo com pen-
samentos arcaicos e preconcei-
tuosos, a comunidade LGBTQIA+ 
de Bento Gonçalves está aí e não 
pede muito, apenas respeito”, 
destaca.

Uma jovem transexual, que 
prefere não se identificar, afir-
mou à reportagem que diaria-
mente sofre preconceito por ser 
quem é. Ao caminhar na rua, 
percebe os olhares atentos e até 
amedrontadores, além do pre-
conceito descarado.

“Quando eu vou sair de casa, 
eu tenho certeza que vou ouvir 
alguma coisa. Já falaram que sou 
do demônio, que Deus não gosta 
de mim, que vou para o inferno. 
No começo da minha transição, 
doía muito. Porque você começa a 
questionar se aquela realmente é 
você, se as pessoas não tem razão. 
Eu fui criada em uma família cató-
lica, então a presença da religião 
foi sempre muito forte. Eu acredi-
to em Deus e não acredito que ele 
me odeie, ou algo do tipo, apenas 
por eu ser quem eu sou”, diz.

Para João Menin, homem gay, 
fotógrafo, estudante de Marketing 
e atuante na causa, a comunida-
de LGBTQIA+ de Bento segue na 
busca por visibilidade, mesmo que 
com passos pequenos. “No meu 
ponto de vista, nossa comunidade 
tem muito mais potencial para me-
lhorar e para incluir a comunidade 
LGBTQIAP+ na comunidade geral 
e, principalmente, no mercado de 
trabalho. No momento estamos 
‘engatinhando’ para uma comuni-
dade melhor, mesmo vendo muitas 
melhorias. Porém, ainda assim, 
vejo muitas pessoas com receio de 
serem elas mesmas por medo do 
preconceito”, afirma.

Na primeira edição, em 2021, 
Daniela relembra que houve certo 
receio da comunidade, visto que 
atos de preconceito poderiam 
acontecer e acabar com a festa. 
Contudo, um grito de liberdade 
foi dado naquele 25 de julho. “A 
princípio, a comunidade estava 
um pouco apreensiva, pois tinha 
receio do grupo ter medo de com-
parecer na Caminhada, pois mui-
tos, na época, estavam passando 
por preconceitos na sociedade. 

Mas depois da caminhada parece 
que o ‘grito’ saiu e tudo ficou mais 
leve. Significou um grande passo, 
tanto para a comunidade LGB-
TQIA+, quanto para a sociedade 
bento-gonçalvense.”

Sobre a 1ª edição, Menin re-
lembra os comentários negativos 
de algumas pessoas, coisa que 
não diminuiu o ânimo dos parti-
cipantes. “Foi super importante 
termos esse movimento e tam-
bém ter a mídia ao nosso lado 
acompanhando tudo e vendo que 
estávamos ali somente buscando 
respeito, e que foi totalmente pa-
cífica, sem envolvimento político. 
Teve uma onda de comentários 
negativos, o qual nos entristece 
como seres humanos. Não somos 
muitas coisas que falaram, então 
é super importante falarmos dis-
so todos os dias. Estamos aqui 
pra mostrar que somos pessoas 
como qualquer outra. E é super 
importante lembrar que não que-
remos impor nada a ninguém, só 
queremos ser respeitados como 
qualquer outra pessoa.”

PODER PÚBLICO
A coordenadora da Bento Pri-

de reforça que a comunidade e a 
organização do evento estão re-
cebendo todo apoio do Poder Pú-
blico para a realização do evento. 
“Graças a Deus temos todo apoio 
do Poder Público. Estão nos dan-
do todo respaldo necessário e es-
tão a nossa disposição, e também 
nos dando abertura para juntos 

criarmos mais políticas públicas 
para a comunidade”, afirma. 

De acordo com o secretário 
de Cultura de Bento Gonçalves, 
Evandro Soares, a cidade, pelo 
seu pluralismo, deve apoiar es-
sas manifestações. “Bento Gon-
çalves é uma cidade plural, por 
isso apoiamos e acreditamos que 
a promoção destes eventos asse-
guram o fortalecimento das livres 
expressões e diversidade do nos-
so Município”, disse.

Para Daniela, mesmo com 
evoluções, como a criação de 
vagas específicas para pessoas 
trans, ou grupos de ajuda psico-
lógica para a comunidade, mui-
to ainda precisa ser debatido, 
promovido e, de fato, efetivado 
na vida dessas pessoas, indepen-
dente da identidade de gênero ou 
orientação sexual e que tenham 
uma vida de qualidade.

“Hoje, a principal dificuldade 
é fazer parte da sociedade como 
um todo. A ideia não é se excluir, 
e sim incluir. Eventos, mutirões, 
palestras, entre outros, e também 
uma política pública de respeito. 
‘Aceitar é uma escolha, respeitar é 
um dever de todos’”.

Segundo a jovem entrevista-
da, hoje, a partir da iniciativa de 
uma empresa de abrir vagas ex-
clusivas para pessoas trans, tem 
uma renda fixa e a oportunidade 
de se desenvolver profissional-
mente. “Eu quase abandonei a 
escola, não deixei por causa de 

professores que me apoiaram 
a continuar. Eu não poderia de-
sistir, ou pensar em desistir, da 
minha vida profissional também. 
Não é surpresa quando se conver-
sa com uma pessoa trans e ela diz 
que, por um tempo, precisou se-
guir na prostituição. Nossa comu-
nidade é tão marginalizada, tão 
excluída, que esse é o caminho 
‘mais fácil’. Eu tive a sorte de me 
deparar com uma empresa que 
tem essa política [de contratar 
pessoas trans], mas e quem não 
tem?”, explica.

“A Caminhada da Diversidade 
promete agitar a cidade de Bento 
Gonçalves e promover o combate 
à homofobia, e a busca por direi-
tos e cidadania à população LGB-
TQIA+, com o foco na inserção no 
mercado de trabalho, garantindo 
que as pessoas possam ter o livre 
arbítrio e não se sintam descrimi-
nadas e nem sofram algum tipo 
de violência pela sua identidade 
de gênero ou orientação sexual”, 
reforça a coordenadora da Bento 
Pride.

Para a jovem, eventos como 
a Caminhada da Diversidade são 
importantes para abrir os olhos 
da população em geral. “Espe-
ramos que dê certo, que seja su-
cesso, que sejamos respeitadas 
e respeitados, porque existimos. 
Não é o preconceito que vai fazer 
com que a gente suma da face da 
Terra”, finaliza.

BENTO PRIDE 
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Além de promover a Cami-
nhada, a Bento Pride também atua 
como uma organização não gover-
namental (ONG), sem fins lucrati-
vos. Fundada em maio de 2021, 
ela tem o intuito de promover a 
inclusão de pessoas LGBTQIA+ na 
sociedade bento-gonçalvense. 

A ONG atua com missão de 
oferecer orientação psicológica 
e jurídica para as pessoas da co-
munidade, com o foco na inserção 
no mercado de trabalho, além de 
ações gerais para a cidadania, 
saúde e os direitos humanos, 
garantindo que tenham o livre 
arbítrio e não se sintam discrimi-
nadas ou sofrendo algum tipo de 
violência por ser quem são.
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Governo federal

Lula e os primeiros 100 dias do terceiro mandato: volta de 
programas sociais e tentativas da área econômica
Segundo a equipe 
do governo, outras 
medidas e promessas 
de campanha 
dependem do diálogo 
e aprovação do 
Congresso Nacional

O terceiro mandato presiden-
cial de Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) completou 100 dias no úl-
timo dia 10 de abril, data que foi 
marcada no governo por balanços 
e anúncios de novas medidas. Em 
pouco mais de três meses, o desta-
que da gestão foi, principalmente, 
a retomada de programas sociais 
de gestões passadas do próprio 
presidente e da ex-presidenta 
Dilma Rousseff (PT), mas que não 
tiveram continuidade ou sofreram 
mudanças nas gestões Michel Te-
mer (MBD) e Jair Bolsonaro (PL). 
No evento realizado em Brasília, 
a equipe de Lula deixou claro que 
outras promessas e metas de cam-
panha ainda dependem de mais 
tempo e do Congresso Nacional 
para “deslanchar”. 

“Conseguimos chegar aos 100 
dias cumprindo um objetivo que 
o presidente Lula nos deu, [que 
é] devolver ao povo brasileiro 
programas, ações, direitos que o 

povo teve, mas que, em determi-
nado momento, foram retirados. 
Minha Casa Minha Vida, Bolsa 
Família, Mais Médicos e tantos 
outros, que são programas que 
têm uma memória afetiva da so-
ciedade”, afirmou o ministro-chefe 
da Secretaria de Comunicação da 
Presidência da República, Paulo 
Pimenta.

O governo também buscou 
desfazer ações do ex-presidente 
Bolsonaro, como o restabeleci-
mento de restrições sobre aqui-
sição de armas e munições, além 
do lançamento de uma campanha 
nacional de vacinação. Os atos de 
violência e depredação do patri-
mônio público do dia 8 de janeiro, 
evento que entrou para a história 
do país como uma “grave tentati-
va de ruptura institucional”, teve 
como reação do governo uma in-
tervenção na segurança pública do 
Distrito Federal e, posteriormente, 
o lançamento de propostas para 
endurecer a legislação sobre cri-
mes contra o Estado Democrático 
de Direito.

No plano internacional, é per-
ceptível a tentativa do governo de 
criar laços com diversas nações. 
Segundo o governo, o presidente 
se reuniu presencialmente ou por 
telefone com cerca de 30 chefes de 
Estado e de governo. As primei-
ras viagens internacionais, para 
a Argentina, a China e os Estados 
Unidos, foram os pontos altos 
dessa tentativa de diálogo. O país 

também foi reintegrado a blocos 
de países como a Comunidade 
de Estados Latino-Americanos e 
Caribenhos (Celac) e a União de 
Nações Sul-americanas (Unasul).

SAÚDE
Na saúde, o governo desta-

ca como feito desses 100 dias o 
relançamento do programa Mais 
Médicos, focando na formação de 
profissionais e na ocupação de 
vagas em áreas de vulnerabilida-
de e falta de assistencialismo. A 
campanha nacional de vacinação 
e o plano para diminuir as filas 
de esperar por cirurgias eletivas 
também são vistos como feitos do 
Ministério da Saúde, comandado, 
pela primeira vez, por uma mu-
lher – Nísia Trindade.

MEIO AMBIENTE
Na área ambiental, a retoma-

da do Fundo Amazônia, que estava 
paralisado desde o governo ante-
rior, se destaca entre as ações de 
preservação ambiental. Com mais 
de R$ 5,4 bilhões em recursos, o 
fundo deverá financiar, nos pró-
ximos anos, projetos de proteção 
a povos indígenas, de controle do 
desmatamento, combate ao ga-
rimpo ilegal e promoção do orde-
namento territorial da região.

EDUCAÇÃO
Defendida como prioridade 

entre os integrantes do governo, 
a educação, segundo Pimenta, 
recebeu a atenção devida nestes 
100 primeiros dias. Ele destaca o 
reajuste das bolsas de pesquisa, 

com variações entre 25% e 200%. 
Decisão polêmica, o Executivo 
também determinou a suspenção 
por 60 dias da implementação do 
Novo Ensino Médio, lançado em 
2017 pelo governo Temer. “[O go-
verno] aguardará a conclusão da 
consulta pública para avaliação e 
reestruturação da política nacio-
nal sobre o ensino médio”, afirma 
o governo.

ECONOMIA
Desde a vitória das eleições 

de 2022, o presidente Lula foi 
muito questionado sobre as me-
didas econômicas de seu novo 
governo. Com Fernando Haddad à 
frente do Ministério da Fazenda, a 
questão econômica do país ainda 
gera conflitos, apesar de medidas 
tomadas – e até bem avaliadas.

O principal destaque é a apre-

sentação do novo arcabouço fiscal 
do governo, que substitui o teto 
de gastos criado por Temer. Apre-
sentado no fim de março, o novo 
arcabouço combina uma regra de 
crescimento de gastos atrelada ao 
crescimento da receita líquida e 
uma banda de metas de resulta-
do primário. O texto foi enviado 
ao Congresso Nacional na última 
terça-feira, 18/04.

Contudo, também houve frus-
trações na área. Por falta de re-
cursos no Orçamento, o aumento 
do salário mínimo para R$ 1.320 
foi adiado para maio. O dinheiro 
virá da revisão de cadastros irre-
gulares no Bolsa Família. O Minis-
tério da Fazenda também teve de 
encontrar soluções para cumprir 
uma promessa de campanha: a 
correção da tabela do Imposto 

de Renda e a elevação da faixa de 
isenção para R$ 2,6 mil. Os recur-
sos virão da regulamentação das 
apostas esportivas online, que 
deverão pagar Imposto de Renda, 
com as empresas devendo pagar 
outorgas ao governo. A promessa 
de Lula, de isentar a a faixa que 
ganha até R$ 5 mil de salário, no 
entanto, só deve ocorrer no fim do 
mandato.

Um ponto celebrado pela 
equipe econômica nestes primei-
ros 100 dias foi o fechamento de 
um acordo, entre União e as uni-
dades da Federação fecharam, 
para a compensação das perdas 
de arrecadação do Imposto sobre 
a Circulação de Mercadorias e Ser-
viços (ICMS) com a desoneração 
de combustíveis. O governo fede-
ral compensará os estados e o Dis-
trito Federal em R$ 26,9 bilhões 
até 2026.

PROGRAMAS SOCIAIS
A área social foi, de fato, o 

principal foco nas ações de re-
tomada empreendidas por Lula 
nesta primeira fase. Alguns desses 
programas, como o Bolsa Família 
no valor de R$ 600 mais o adicio-
nal de R$ 150 por criança de até 
6 anos de idade, já está comple-
tamente em vigor desde o início 
de março. Também é o caso do 
programa Minha Casa Minha Vida, 
que vai dar o tom da política ha-
bitacional do governo, que tem a 
meta de contratar 2 milhões de 
casas até o fim do mandato.
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Política

PGR denuncia Moro ao Supremo 
por calúnia contra Gilmar Mendes
Denúncia alega 
que ex-juiz acusou 
ministro de negociar 
decisão

A vice-procuradora-geral da 
República, Lindôra Araújo, denun-
ciou na segunda-feira, 17/04, o se-
nador Sergio Moro (União-PR) ao 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
pelo crime de calúnia.

Em vídeo divulgado nas redes 
sociais no último fim de semana, 
Moro aparece em uma conversa 
com pessoas não identificadas. 
Durante o diálogo, o parlamentar 
afirmou: “Não, isso é fiança, ins-
tituto…para comprar um habeas 
corpus do Gilmar Mendes”. 

Para Lindôra Araújo, Moro 
acusou o ministro de “negociar a 
compra e a venda de decisão ju-
dicial para a concessão de habeas 
corpus”. “Ao atribuir falsamente 
a prática do crime de corrupção 
passiva ao ministro do Supremo 
Tribunal Federal Gilmar Mendes, 
o denunciando agiu com a nítida 
intenção de macular a imagem 
e a honra objetiva do ofendido, 
tentando descredibilizar a sua 
atuação como magistrado da mais 
alta Corte do país”, escreveu a pro-
curadora. 

A denúncia foi motivada por 
uma representação feita pelo ad-
vogado de Mendes após o vídeo 

com a fala de Moro circular na im-
prensa e nas redes socais. 

Em nota, a assessoria de Moro 
disse que o vídeo foi editado e não 
revela qualquer acusação contra 
Gilmar Mendes.  “O senador Ser-
gio Moro sempre se pronunciou 
de forma respeitosa em relação ao 
Supremo Tribunal Federal e seus 
ministros, mesmo quando provo-
cado ou contrariado. Jamais agiu 
com intenção de ofender ninguém 
e repudia a denúncia apresentada 
de forma açodada pela PGR, sem 
base e sem sequer ouvir previa-
mente o senador”, declarou.

Pelas redes sociais, Moro pu-
blicou um vídeo, onde se posicio-
nou sobre a denúncia. “Na última 
sexta-feira [14/04], pessoas ines-
crupulosas publicaram na inter-
net vídeos editados com o único 
objetivo de me indispor contra o 
Supremo Tribunal Federal. Naque-

la ocasião eu disse à imprensa que 
os vídeos haviam sido retirados do 
contexto, que aquilo fazia parte de 
um contexto de brincadeira e que 
ainda que a fala possa ser con-
siderada infeliz, não contem ne-
nhuma acusação contra qualquer 
ministro [do STF]. Sempre tratei 
o Supremo Tribunal Federal com 
respeito, seja quando elogiei, seja 
quando, exercendo a liberdade de 
expressão, o critiquei. Agora, o que 
me espanta, é ter sido denunciado 
em três dias, um senador da Repú-
blica, sem se quer ter sido ouvido 
previamente para esclarecer as 
circunstâncias, sem se quer ter 
sido consideradas as explicações 
que foram oferecidas. Estamos 
em tempos sombrios, nos quais 
a liberdade e o devido processo 
estão sendo deixados de lado. No 
Senado, vou lutar contra essas in-
justiças”, disse.

Reforma agrária

MST invade fazendas, sedes do 
Incra e área da Embrapa
As ações fazem parte 
do Abril Vermelho, 
que reforça a luta do 
grupo pela Reforma 
Agrária no Brasil

O Movimento dos Trabalha-
dores Rurais Sem Terra (MST) 
iniciou a Jornada Nacional de 
Luta pela Terra e pela Reforma 
Agrária invadindo ao menos 
nove fazendas e sedes do Insti-
tuto Nacional de Colonização e 
Reforma Agrária (Incra) de pelo 
menos sete estados no chamado 
abril vermelho, quando há inva-
sões de terras e prédios públicos 
pelo país.

As invasões começaram no 
sábado, 15/04, quando o mo-
vimento ocupou a área de oito 
fazendas em Pernambuco. Em 
nota, o MST alegou que as fazen-
das são latifúndios improduti-
vos.

Uma das fazendas invadidas 
em Petrolina (PE) pertence à 
Empresa Brasileira de Pesquisa 
Agropecuária (Embrapa). Após 
a invasão, o órgão federal divul-
gou comunicado afirmando que 
a invasão aconteceu em terras 
agriculturáveis e de preservação 
da caatinga, onde são realizados 
experimentos e multiplicação de 

material genético de sementes e 
mudas de plantas.

Ainda segundo a Embra-
pa, a invasão das terras pode 
comprometer a vida de animais 
ameaçadas de extinção que são 
preservados na área, além de 
prejudicar as pesquisas realiza-
das no local. A área é ocupada 
por 660 famílias.

Na segunda, 17/04, as sedes 
do Incra foram invadidas pela 
manhã nos estados de Minas Ge-
rais, Santa Catarina, Ceará, Mato 
Grosso do Sul e Rio Grande do 
Norte, além do Distrito Federal.

A Jornada Nacional de Luta 
pela Terra e pela Reforma Agrá-
ria no mês de abril, marcando os 
27 anos do massacre de Eldora-
do do Carajás, quando 21 traba-
lhadores sem-terra foram mor-

tos por tropas da Polícia Militar 
do Pará em 1996.

Em comunicado, o MST de-
fendeu a reforma agrária no 
Brasil e ressaltou a urgência de 
investimento para agricultura 
familiar e acesso à crédito para a 
produção de mais alimentos.

CPI
É forte a pressão no Senado 

Federal para a instalação de uma 
Comissão Parlamentar de In-
quérito (CPI) para investigar as 
invasões promovidas pelo MST.

A Bancada Ruralista na Câ-
mara dos Deputados também 
tem pressionado para que a CPI 
saia do papel. O requerimento 
que solicita a abertura da inves-
tigação foi protocolado pelo de-
putado gaúcho tenente-coronel 
Zucco (Republicanos).

Agência Brasil Agência Brasil
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Mais de 50 itens 
a preço único.
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Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

CURSO
GRÁTIS
DE COSTURA
INDUSTRIAL 
VAGAS LIMITADAS

INÍCIO DAS AULAS: IMEDIATO
HORÁRIO: de segunda a sexta-feira,
das 7h às 12h e das 13h às 17h 
REQUISITOS: vontade de aprender
a costurar e de ter uma profissão

Interessados devem enviar currículo para o e-mail 
pessoal@gdom.com.br ou comparecer na Malhas G'Dom
(Rua Tietê, 568 B.Imigrante), de 2ª a 6ª feira em
horário comercial.

VENDE-SE, duplex em Xangri-lá com 
2 dormitórios, sendo 1 suíte, box, com 
84 m² área útil, a 120m da praia, 
excelente preço.
Contato: (51) 99695 6698 Creci 16545

Vendo terreno (face norte) no bairro 
Borgo, Loteamento Reserva Grasselli, 
área de 688,65 m², R$ 400.000,00. 
Aceito imóvel de valor menor 
localizado na Zona Rural no negócio. 
Fone/WhatsApp (54) 99617-6601

Resumo de Contratos:

Contrato nº 093/2023 – Dispensa de Licitação nº 045/2023-  Aquisição de 
lembrança de Páscoa para os alunos da Rede Municipal. CIMARA 
BRANDELLI RASIA. Valor Total R$ 1.800,00
ContratoContrato nº 111/2023 – Dispensa de Licitação nº 055/2023 - Locação de 
Brinquedos infláveis para a 1º Edição da ExpoSanta. GESSICA PATRICIA 
BOMM BOELTER. Valor Total R$ 1.500,00
Contrato nº112/2023 – Dispensa de Licitação nº 055/2023 - Locação de 
plataforma de vídeo 360º para a 1º Edição da ExpoSanta. JOICE SILVA DOS 
SANTOS. Valor Total:  R$ 2.900,00.
ContratoContrato nº 113/2023 – Tomada de Preço nº 007/2023- reforma interna da 
farmácia junto a UBS- Programa Cuidar Mais. RH ENGENHARIA CIVIL 
LTDA. Valor:  R$ 36.195,82.
Contrato nº 114/2023 – Tomada de Preço nº 008/2023-  rede elétrica e 
iluminação pública do Loteamento Popular Stringhini II. INSTALADORA 
ELÉTRICA LÍDER LTDA. Valor:  R$ 123.531,00.
ContratoContrato nº 115/2023 – Dispensa de Licitação nº 055/2023 -  Serviço de 
transporte, com veículo temático Trentino 001, na 1º Edição da ExpoSanta. 
TRENTINO TURISMO LTDA. Valor:  R$ 4.500,00
Contrato nº 116/2023 – Dispensa de Licitação nº 055/2023- Serviço de 
Segurança e limpeza na 1º ExpoSanta. STILLUS SEGURANÇA LTDA. 
Valor:  R$ 1.717,00.
ContratoContrato nº 117/2023 – Dispensa de Licitação nº 056/2023- revisão do 
veículo Spin LT 1.8 ACT7. PRETTO VEÍCULOS LTDA. Valor:  R$ 780,27.
Contrato nº 118/2023 – Dispensa de Licitação nº 057/2023- Contratação de 
empresa que disponha de fonoaudiólogo, para a prestação de serviços de 10 
horas semanais. CAROLINE LOSS. Valor:  R$ 3.600,00 mensais.
ContratoContrato nº 119/2023 – Dispensa de Licitação nº 058/2023- serviços de 
remoção e instalação de sistema de câmeras de monitoramento e sistema de 
wi-fi, com fornecimento dos equipamentos. VERTICALNET-SOLUÇÕES 
E INFORMÁTICA LTDA. Valor:  R$ 26.064,00.
Contrato/Contrato/Termo de Credenciamento nº 120/2023- Chamamento Público nº 
004/2023- credenciamento de emissoras interessadas em prestar serviços de 
divulgação de eventos e outros atos administrativos. LIBERAL 
COMUNICAÇÃO LTDA. 
Contrato/Termo de Credenciamento nº 121/2023- Chamamento Público nº 
001/2023- prestação de serviços médicos especializados na área de Alergia. 
CASSIANO MARCAL MESCKA CLINICA.
Resumo dasResumo das Atas de Registro de Preços:
Ata de Registro de Preços nº. 010 /2023 – Pregão Presencial Nº 021/2023 - 
registro de preços para futura e eventual aquisição de gás liquefeito de 
Petróleo (GLP) – gás de cozinha para as Secretarias de Saúde, Educação e 
Administração do Município de Santa Tereza/RS. Comercial de Gás 
Vinhedos LTDA. Valor total R$ 16.000,00.
Resumo Termos Aditivos:
TTermo Aditivo nº 002/2023 - Referente ao Contrato nº 066/2021 – 
VINÍCIUS LORENZI VILLA ME. Fica acrescido o valor de 4,65%, 
perfazendo o valor total do item 1 de R$ 36,17 por hora.  Prazo do contrato 
em mais 12 (doze) meses, a contar de 15/04/2023.
TTermo Aditivo nº 007/2023 – Referente ao Contrato nº 053/2019 - 
ARTIBRAS SANEAMENTO E ENGENHARIA LTDA. Fica acrescido o 
valor de 4,36%, perfazendo o valor total do contrato de R$ 7.153,45, 
mensais. Prazo de mais 12(doze) meses, a contar de 16/04/2023.
TTermo Aditivo nº 002/2023 – Referente ao Contrato nº 068/2021- LL 
TURISMO LTDA. Fica acrescido o valor de 4,65%, perfazendo o valor total 
do TRAJETO I de R$ 552,19 e do TRAJETO III.  Prazo do contrato em mais 
12 (doze) meses, a contar de 16/04/2023.
TTermo Aditivo nº 004/2023 – Referente ao Contrato nº 069/2021- BRUVIL 
TRANSPORTES E VIAGENS LTDA. Fica acrescido o valor de 4,65%, 
perfazendo o valor total do TRAJETO II de R$ 522,17.  Prazo do contrato em 
mais 12 (doze) meses, a contar de 20/04/2023.
Termo Aditivo nº 001/2023 – Referente ao Contrato nº 040/2022 - 
UNIVETE HOSPITAL VETERINÁRIO LTDA. Prazo de mais 12 (doze) 
meses. 
TTermo Aditivo nº 001/2023 – Referente ao Contrato nº 039/2022 - ECO 
VERDE PRESTAÇÃO DE SERVIÇO DE COLETA DE LIXO LTDA. Fica 
acrescido o valor de 4,65%, perfazendo o valor total mensal do contrato de 
R$ 3.604,34. Prazo de mais 12 (doze) meses, a contar de 20/04/2023. 

Santa Tereza, 20 de abril de 2023
GISELE CAUMO
Prefeita Municipal.

EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 007/2023 – 
Credenciamento de Espaços de Beleza para prestação de serviços de 
maquiagem e penteado da corte de Soberanas para eventos Municipais e 
Regionais. Data de abertura: 02/05/2023.
EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 025/2023 – Edital de Pregão 
Presencial para aquisição de móveis planejados para a Farmácia junto a 
UBS. Data de abertura 04/05/2023 as 09:00 horas.

SantaSanta Tereza/RS, 20 de abril de 2023
Gisele Caumo

 Prefeita Municipal.

ERRATA 001/2023 - EDITAL Nº 001/2023

AA Presidente do Conselho Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adolescente - COMDICA de Monte 
Belo do Sul, Sra. PAULA VERONA DINON, no 
uso de suas atribuições legais, torna público a errata 
referente ao Edital nº 001/2023 – que convoca e 
abre inscrições para o processo de escolha dos 
membros do Conselho Tutelar deste Município, nos 
itens:itens: 3.3.1; Anexos II e III. A Errata na íntegra está 
disponível no link:   
https://montebelodosul.multi24h.com.br/multi24/si
stemas/transparencia/ - COMDICA - 2023. Demais 
informações disponíveis através do e-mail: 
comdica@montebelodosul.rs.gov.br ou pelo 
telefone: (54) 3457-2051. Monte Belo do Sul. Aos 
dezenovedezenove dias do mês de abril de dois mil e vinte e 
três.

PAULA VERONA DINON
Presidente do COMDICA

Imóveis

VENDO apartamento com mó-
veis no Aparecida, de 02 dor-
mitórios, com sacada aberta, 
vaga de garagem.  Financia-
mento pelo banco de sua pre-
ferência e aceita o FGTS como 
entrada. Valor R$145.000,00. 
Contato (54) 99683-6257 
Luiz creci 42.589.

VENDO apartamento na Ave-
nida São Roque,  com 03 dor-
mitórios, sala estar, cozinha, 
sacada aberta, área de servi-
ço, banheiro, box de garagem. 
Possibilidade de financiar até 
100% usando FGTS. Valor de 
R$450.000,00. Contato (54) 
99683-6257 Luiz creci 42.589

VENDO terreno no loteamen-
to Peruffo bairro Vila Nova 
pronto para construir. Aceita 
parcelamento direto e pode 
ser financiamento pelo banco 
de sua preferência. Valor R$ 
99.000,00 e estudamos sua 
proposta contato (54) 99683-
6257 Luiz creci 42.589

VENDO casa no lot. bertolini 
com 2 moradias ambas de 02 
dormitórios, cozinha, área 
de serviços, banheiro social 
e vaga de garagem.  pode ser 
financiada e usado o fgts como 
entrada. possui ótima posição 
solar. valor r$380.000,00. 
contato (54)99683-6257 luiz 
creci 42.589

VENDO casa em São Valentin 
com 2 andares sendo que no 
superior possui 03 dormitó-
rios, cozinha, área de serviços, 
banheiro social e no inferior, 
vaga de garagem para até 3 
carros.  Pode ser financiada e 
usado o FGTS como entrada. 
Estuda apartamento de me-
nor valor no negócio. Possui 
ótima posição solar. Valor 
R$600.000,00. Contato (54) 
99683-6257 Luiz creci 42.589

VENDO terreno, no bairro 

Santa Helena loteamento Fáti-
ma, medindo 12 x 23m poden-
do ser financiado até 100% 
via banco ou pagamento à vis-
ta e estudamos sua proposta. 
Valor R$115.000,00. Contato 
(54) 99683-6257 Luiz creci 
42.589.

VENDO apartamento com 
móveis no bairro Maria Goret-
ti res. Villeneuve de 02 dormi-
tórios, com esperas para água 
quente, ar condicionado e re-
baixe em gesso, com churras-
queira, sala, banheiro social 
e vaga de garagem.  Financia-
mento pelo banco de sua pre-
ferência e aceita o FGTS como 
entrada. Valor R$240.000,00. 
Contato (54) 99683-6257 
Luiz creci 42.589.

VENDO chácara escriturada 
com 23.975,00m², 18 km de 
Bento Gonçalves, com água e 
luz instalados, excelente vista, 
com árvores frutíferas produ-
zindo. Valor R$200.000, estu-
damos sua proposta. Contato 
(54) 99683-6257 Luiz creci 
42.589.

VENDO terreno medindo 
10 x 25m, no São Roque no 
loteamento Longui, pronto 
para construir. Aceita par-
celamento direto e pode ser 
financiamento pelo banco 
de sua preferência. Valor R$ 
R$140.000,00. Contato (54) 
99966-4616 Adriano creci 
42.504 

VENDO casa nova, em cons-
trução com terreno de 10x25, 
localizada no loteamento 
Capoanni em Bento Gon-
çalves. Pode ser financiada 
pelo banco de sua preferên-
cia. Valor com 2 dormitórios 
R$250.000,00 e com 3 dormi-
tórios R$260.000,00. Contato 
(54) 99966-4616 Adriano 
creci 42.504

VENDE-SE apartamento mobiliado, 
no bairro Borgo, com 2 dormitórios, 
churrasqueira, sacada aberta, área 
privativa 50m², box de garagem 
espaçosa.WhatsApp (54) 99966 6669 
CRECI 38057
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Mistério

Mortandade de peixes preocupa moradores 
da Linha Buratti, em Bento Gonçalves
No último domingo, 
16/04, policiais 
do 3° Batalhão 
Ambiental da 
Brigada Militar de 
Bento Gonçalves 
compareceram no 
local e registraram 
Boletim de 
Ocorrência

Lucas Marques
Moradores da Linha Burat-

ti, entre o interior dos municí-
pios de Bento Gonçalves e Pinto 
Bandeira, se assustaram, nos 
últimos dias, com a quantidade 
de peixes, até então saudáveis, 
encontrados mortos às margens 
do Rio Buratti. Segundo eles, os 
animais começaram a aparecer 
na superfície na última semana. 
O pequeno Buratti deságua no 
Rio das Antas, para onde a maio-
ria dos animais foram levados, 
entretanto, dezenas deles fica-
ram presos em árvores e pedras 
da região.

Moradores suspeitam que 
produtos químicos tóxicos para 
os animais tenham sido jogados 

nas águas. Um morador afirmou 
à reportagem que essa não é a 
primeira vez em que peixes em 
grande quantidade morrem des-
ta forma. A presença de produtos 
químicos nas águas pode afetar, 
por exemplo, os sistemas nervo-
so e respiratório dos animais.

No domingo, 16/04, após a 
denúncia, policiais militares do 
3° Batalhão Ambiental da Bri-

gada Militar de Bento Gonçalves 
(3º BABM) estiveram no local e 
constataram o grande número 
de animais mortos. 

Os policiais militares obser-
varam que a água do rio apre-
sentava transparência, estava in-
color e inodora, desta forma, não 
sendo possível confirmar se ha-
via poluição nas águas e/ou qual 
produto e agente químico causou 

a poluição e morte dos animais.
Segundo o 3º BABM, a Fun-

dação Estadual de Proteção 
Ambiental (FEPAM) realizará a 
coleta da água, em frascos apro-
priados, e fará uma análise para 
identificar se a suposta poluição 
causou as mortes. Na ação, foi re-
alizado o levantamento fotográ-
fico e confeccionado um Boletim 
de Ocorrência Policial.

Fotos: Redes sociais

Salários

Reajustes para a classe 
política de Bento
O aumento foi 
incluído no projeto de 
reajuste nos salários 
dos servidores 
públicos municipais

Lucas Marques
Na sessão ordinária da última 

segunda-feira, 17/04, a Câmara 
de Vereadores de Bento Gonçalves 
aprovou, por maioria (15x02), o 
projeto de lei 42/2023, que garan-
te o reajuste de 8,02% dos salários 
dos servidores públicos munici-
pais. Porém, o que causou polêmica 
na sessão foi a inclusão, no mesmo 
projeto, de aumento do salário 
do prefeito, do vice-prefeito, dos 
secretários municipais e dos vere-
adores em 7,23%. Rafael Fantin, o 
Dentinho (PSD), e Agostinho Petro-
li (MDB) foram os únicos a votarem 
contra a matéria.

Bruto, agora, o salário de Dio-
go Siqueira (PSDB) será de R$ 
21.924,34. O salário de Amarildo 
Lucatelli (PP) passará a ser de R$ 
15.347,03. Secretários municipais 
vão receber R$ 10.962,17 - adjun-
tos receberão R$ 6.472,35. No caso 
dos vereadores, o atual presidente, 
Rafael Pasqualotto (PP), por ocu-
par o cargo, terá como salário men-
sal bruto R$ 15.347,02, e os demais 
parlamentares terão o salário de R$ 
10.962,16.

Dentinho e Petroli apresenta-

ram emendas ao PL para que o rea-
juste da classe política fosse votado 
separadamente. Contudo, Pasqua-
lotto afirmou que isso iria contra 
o regimento interno da Casa, visto 
que as emendas não foram avalia-
das pelas Comissões. O presidente, 
porém, abriu para votação se as 
emendas deveriam ser incluídas ao 
projeto. Apenas quatro vereadores 
votaram a favor.

DISCUSSÃO
Anderson Zanella (PP) afir-

mou que, ao negarem o reajuste, 
os vereadores estavam praticando 
“demagogia política”. “Enquanto 
nós desmerecemos o nosso próprio 
trabalho não aceitando o reajuste 
da inflação, nós não estamos valo-
rizando o nosso trabalho. Enquanto 
achamos que o problema da políti-
ca está no salário dos agentes, nós 
estamos tapando o olho para a cor-
rupção. Agentes políticos devem 
ser bem remunerados sim. Por que 
não? Desempenhamos uma função 
muito importante”, afirmou.

Dentinho criticou a forma que 
o projeto chegou ao Legislativo. 
Segundo ele, anteriormente, eram 
dois projetos: um do aumento de 
salário dos servidores de carreira e 
outro dos entes políticos. “No meu 
entendimento, julgar o reajuste 
onde toca a mim decidir o meu ren-
dimento é legislar por causa pró-
pria. Infelizmente, não concordo 
com o projeto, mesmo estando de 
acordo com o reajuste dos demais 
servidores de carreira”, disse.

Mortes no trânsito

Dois graves acidentes vitimaram quatro 
jovens em rodovias do Rio Grande do Sul
Os acidentes foram 
registrados na BR-
285, em Lagoa 
Vermelha, e na ERS-
324, em Casca; as 
vítimas tinha entre 17 
e 20 anos de idade

O primeiro caso ocorreu na 
noite do sábado, 15/04, no km 
206 da BR-285, em Lagoa Verme-
lha. O acidente envolveu quatro 
veículos (um Palio, um Voyage, 
um Gol e um Vectra) e vitimou três 
adolescentes de 17 e 18 anos. 

As vítimas que estavam no 
Voyage foram identificadas como 
Weslen Godinho Borges, de 18 
anos, e Isadora da Rocha, de 17 
anos. Já no Palio, a vítima foi o mo-
torista, Pedro Henrique Duarte da 
Silva, de 18 anos. A Polícia Civil e 
o Instituto-Geral de Perícias (IGP) 
irão apurar as causas do acidente.

Ocupantes do Gol ficaram gra-
vemente feridos e foram encami-
nhados ao Hospital São Paulo de 
Lagoa Vermelha. Não há informa-
ções sobre os ocupantes do Vectra. 
De acordo com o Hospital São Pau-
lo de Lagoa Vermelha, um dos fe-
ridos recebeu alta no dia seguinte. 
Já o segundo, um adolescente de 
12 anos, precisou ser transferido 

para o Hospital de Clínicas de Pas-
so Fundo em estado grave.

O outro acidente ocorreu na 
madrugada de domingo, no Km 
253 da ERS-324, em Casca. A ví-
tima foi identificada como Nick 
Augusto Modanese, de 20 anos, 
morador de Ibiraiaras. Segundo a 
Polícia Rodoviária Estadual (PRE), 
Nick conduzia um GM Prisma, 
emplacado em Ibiraiaras, junto 
com os amigos, no sentido Casca/
Paraí. Em um trecho de curva, o jo-
vem perdeu o controle da direção 
e caiu em uma ribanceira. Eles ha-
viam saído de uma festa na cidade 
e deslocavam-se para casa. 

Para o salvamento das víti-
mas, servidores do 3º Pelotão do 
Corpo de Bombeiros Militar (3º 
PelBM), de Guaporé, foram acio-
nados. O deslocamento aconte-
ceu com a ambulância resgate e 

o caminhão Auto Bomba Tanque 
Resgate (ABTR). Na chegada, en-
contraram Nick fora do veículo, já 
sem vida, e os outros dois jovens 
com ferimentos leves. Eles nega-
ram atendimento médico.

Policiais da PRE de Passo 
Fundo compareceram e deram 
encaminhamento na ocorrência. 
Peritos do Instituto-Geral de Pe-
rícias (IGP) realizaram a perícia 
para apurar as causas do acidente.

Em Guaporé

Acidente mata três, 
incluindo criança
O ocupante de 
um dos veículos 
envolvidos na colisão 
tentou fugir do local e 
apresentava sinais de 
embriaguez 

Um acidente entre dois ca-
sos na noite de sábado, 15/04, 
na rua Carlos Termigoni, no 
acesso sul ao município de 
Guaporé, deixou três mortos. 
Darlan Eugênio Martini, de 26 
anos, que conduzia um GM Cor-
sa, morreu ainda no local do 
acidente. Outros dois ocupantes 
do Corsa morreram no desloca-
mento até o Hospital de Pronto-

-Socorro de Porto Alegre (HPS). 
Eles foram identificados 

como Irelda de Amorin, de 59 
anos, e Theo Henrique Rodri-
gues, de apenas oito meses. 
Theo morreu logo após dar en-
trada no HPS. A quarta pessoa 
que estava no veículo, uma mu-
lher de 32 anos, companheira 
de Darlan, foi socorrida e per-
manecia em estado estável de 
saúde.

O acidente envolveu tam-
bém uma caminhonete Toyota 
Hilux conduzida por um ho-
mem, de 35 anos, que estava 
sozinho no veículo. Após o aci-
dente ele tentou fugir a pé, mas 
foi preso pela polícia. Ele se re-
cusou a fazer o teste de etilôme-
tro, mas apresentava sinais de 
embriaguez e foi encaminhado 
à Delegacia de Polícia de Marau 
após receber tratamento hospi-
talar. 

Fotos: Rádio Lagoa FM e redes sociais

Fotos: Rádio Aurora e redes sociais
Rádio Aurora
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Freepik

Como melhorar seu sono?
Você tem noites em que não 

consegue “pegar” no sono? Dorme 
e acorda várias vezes durante a noi-
te? Tem dificuldades para relaxar e 
dormir? Se você continua sofrendo 
com isso, saiba que tem um trata-
mento que pode resolver: a Hipno-
se Condicionativa.

Tratamos as causas emocio-
nais que geram a insônia ou que 
prejudicam o seu sono. Como é o 
caso de Maria, 59 anos, professo-
ra, que sofreu com insônia durante 
muitos anos de sua vida.

No início, ela acordava várias 
vezes durante a noite, tinha aque-
le “sono quebrado” (não direto) e 
quando chegava ao momento de 
acordar, para ir trabalhar, ela esta-
va cansada, com a sensação de “não 
ter dormido nada”. Com o passar do 
tempo, o problema da insônia foi se 
agravando até chegar ao ponto em 
que ela tinha também dificuldades 
de “pegar” no sono, de relaxar e 
dormir. Isso foi refletindo no seu 
cotidiano, pois ficava irritada facil-
mente e se sentia cansada durante 
todo o dia.

Não bastasse isso, percebia 
que sua produtividade no seu tra-
balho e na sua vida também esta-
vam sendo prejudicados, devido a 
sua péssima qualidade de sono. 

Diante disso, ficou sabendo da 
Hipnose Condicionativa através de 
uma matéria que tinha lido no jor-
nal, a qual lhe despertou uma certa 
curiosidade, apesar de não acredi-
tar nisso. Maria decidiu se tratar 
com a Hipnose Condicionativa, a 
fim de resolver o seu problema, já 
que não tinha interesse em tomar 
medicamentos e ficar dependente.

“Nas primeiras sessões de 
Hipnose Condicionativa senti que 

fui ficando mais calma e assim fui 
tendo mais facilidade de ‘pegar’ no 
sono logo que deitava para dormir. 
De manhã, estava muito mais dis-
posta e com energia para trabalhar 
e realizar minhas atividades, com 
mais disposição e concentração. A 
produtividade melhorou e a felici-
dade aumentou”, comemora Maria.

“Antes do final do tratamento 
com a Hipnose Condicionativa, já 
dormia todas as noites direto até o 
dia seguinte, não tendo mais aquele 
“sono quebrado”, de acordar várias 
vezes a noite. Posso afirmar que a 
Hipnose Condicionativa mudou a 
minha vida para melhor. Hoje sou 
mais calma e vivo uma vida total-
mente renovada em vários aspec-
tos”, finaliza.

A Hipnoterapeuta de Garibaldi, 

Adriele Sopelsa, destaca que “a Hip-
nose Condicionativa é uma terapia 
muito eficiente para tratar qual-
quer tipo de problema que atrapa-
lha a vida da pessoa. Ela esclarece 
que as maneiras de ser e agir es-
tão relacionados com as situações 
traumatizantes da nossa vida, seja 
da gestação, nascimento, infância, 
adolescência e vida adulta.”

“No caso da insônia, é um acú-
mulo de ‘situações traumatizantes’ 
que foram sendo somadas ao longo 
da vida da pessoa, independente da 
idade, o que vai prejudicar a quali-
dade do sono.  E a Hipnose Condi-
cionativa vai trabalhar nestas ‘si-
tuações traumatizantes’, retirando 
todos os sentimentos e sensações 
negativas/ruins, recondicionando 
para novas maneiras”,  finaliza.

Novidade

Parisotto Empreendimentos entrega Hotel Dall’Onder Planalto
O hotel será o maior 
da Rede de Hotéis 
Dall’Onder e está 
entre os maiores do 
estado em número de 
acomodações

Localizado na Via Gastrô, o 
principal endereço gastronômico 
da cidade, no bairro Planalto, em 
Bento Gonçalves, o Dall’Onder 
Planalto Hotel inicia suas ativida-
des com a capacidade para aten-
der quase 1.000 hóspedes, em 
seus 312 apartamentos, em sua 
maioria triplos. A inauguração 
aconteceu no dia 18 de abril e o 
empreendimento já passa a rece-
ber hóspedes.

O empreendimento foi cons-
truído pela Parisotto Empreendi-
mentos, incorporadora da cidade 
com mais de três décadas de ex-
periência, que atualmente é refe-
rência em imóveis residenciais de 
alto padrão na capital do vinho. O 
valor geral de vendas do imóvel, 
com mais de 20 mil metros qua-
drados de área construída, é de 
cerca de 100 milhões de reais. 

Comercializado pela Parisot-
to, seu sistema é de condo-hotel, 
onde o incorporador entrega à 
rede hoteleira o hotel completo, 
mobiliado, equipado, com todos 
os seus utensílios (FFE – Furni-
ture, Fixtures and Equipments). 
Os investidores possuem ma-

trículas individualizadas da sua 
unidade hoteleira adquirida. O 
condomínio possui um contrato 
de locação para a Rede de Hotéis 
Dall´Onder, vigente por 10 anos, 
podendo ser renovado por igual 
período. O pagamento de alu-
guel é mensal para cada unida-

de, independente da taxa de ocu-
pação. É um modelo diferente de 
outros sistemas de condomínio 
hoteleiros.

O responsável pela constru-
ção do imóvel, Diogo Parisotto, 
da Parisotto Empreendimentos, 
diz que cada detalhe do hotel 

foi cuidadosamente pensado e 
trabalhado, para garantir a satis-
fação não somente dos hóspedes 
que farão a ocupação, como de 
todos que nele depositam suas 
expectativas. “Quando pensamos 
na operadora hoteleira para gerir 
o empreendimento, não tivemos 
dúvidas de que esta marca local, 
experiente e tradicional, seria 
o melhor caminho. Alinhamos 
e compartilhamos dos mesmos 
desejos, de ver nosso turismo 
expandir, nossa cidade evoluir e 
nossos negócios crescerem com 
todo este importante movimento 
de mercado.” Segundo o Diretor 
Tarcísio Michelon, este será o 
maior hotel de sua rede, que ad-
ministra mais de 800 leitos na re-
gião, incluindo os dois hotéis que 
já possui em Bento Gonçalves e o 
de Garibaldi.

SOBRE O DALL’ONDER 
PLANALTO
São 16 pavimentos, distri-

buídos em 20.000m2 de área 

construída.  Acomoda até 936 
hóspedes em apartamentos com 
metragem média privativa de 
24m². Centro de Eventos para até 
300 participantes e restaurante 
com capacidade de até 250 luga-
res.  Além disso, ampla área de 

playground de 250m² privativos, 
sala de jogos, academia comple-
ta, sala de reuniões, foyer e espa-
ço de café bar. Conta a estrutura 
de mini copa com micro-ondas e 
ferro de passar em todos os an-
dares. Com recuo frontal para de-
sembarque de ônibus de turismo 
e acesso totalmente coberto para 
automóveis e micro-ônibus. 

São 171 vagas de garagem 
coberta, que podem alocar até 
250 carros. Conta com a como-
didade de 04 elevadores, sen-
do um de uso exclusivo para 
serviço, com dimensões para 
comportar maca em casos de 
emergência. O novo hotel fica na 
Rua Herny Hugo Dreher, 88, co-
nhecida como a Via Gastrô, bem 
na frente da Casa das Artes, em 
Bento Gonçalves. 

Fotos: Eduardo Benini
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Cruzadas
Respostas na página 07

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 11

OUS
ADVERSARIO

ENSAIOSS
SIMNCOS
VOCASOO

PACEANIL

LINGUAJAR
NODOARUU

RESPANAM
FIELÃTIRO

ZSCOPIA
MATARIVR
TRAZSAIDA

FUMANTES
SALMOELA

Dente que
nasce

na vida
adulta

Prepara-
ção para
a peça 

de teatro

Doença 
ocular mais

comum 
no verão 

Despro-
vidas de

visão

Papai (?),
figura

símbolo
do Natal

Substân-
cia azul
corante

Ingredien-
te básico
da raba-

nada

Criada de 
compa-

nhia

Apelido
da torcida
do Corin-
thians (fut.)

Documen-
to tirado
da xerox

Agir como
o assas-

sino

A cor 
do Bidu 

(HQ)

Pouco
funda

(a piscina)

(?) Smith,
cantor

britânico

Lugar por
onde se
passa

para fora

Adepto do 
tabagismo

Aumenta
a pressão
arterial

Estô-
mago da
galinha

Fábrica
de açúcar
de cana
Para o

Sigla do popular
disco voador

A (?):
sem rumo

Som de
risadas

Cintura
de calças
Deserto
africano

Crepús-
culo (fig.)
(?) Moreira,

locutor

Modo
de falar
Mancha 

em roupas

Disparo 
de arma

Instrumento
de teclas

Retiram 
o pó

Cansaço;
fadiga

Tecla para
apagar

(Inform.)

Compo-
nente do
esqueleto

(?)-Man,
o jogo 
come-
come

Resposta
positiva

Conduz;
transporta 

Oxigênio
(símbolo)

Burbu-
rinho

Irmã de
Raquel
(Bíblia)

Risco da
moeda

em crises
Oponente
no ringue

3/pac — sam. 4/óvni. 5/usina. 9/linguajar. 10/adversário. 12/desvalorizar.

Expediente
Circulação: semanal, às 
sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 
877/602 (L’América Shopping), 
bairro São Bento, Bento Gonçalves
Contato: (54) 3454 1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 

Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Lucas Marques e 
Suellen Krieger

Criação: Júlia Milani 

E-mails de contato:
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br
financeiro@serranossa.com.br
Acompanhe on-line:
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 
Instagram: jornalserranossa 
Twitter: @serranossa
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Cinema
Programação de 20/04 a 26/04

SHOPPING CENTER 
BENTO GONÇALVES 

Sala 01
Super Mario Bros. – O Filme
14:00h – 2D Dublado
16:00h – 3D Dublado
18:30h – 3D Dublado
20:30h – 3D Dublado (sexta, 

sábado, domingo, terça, quarta)
20:30h – 2D Legendado (quin-

ta, segunda)

Sala 02
A Morte Do Demônio: A As-

cenção
13:40h – 2D Dublado
16:00h – 2D Dublado
18:30h – 2D Dublado (sábado, 

segunda, terça, quarta)
18:30h – 2D Legendado (sex-

ta, domingo)
20:30h – 2D Dublado (sexta, 

sábado, domingo, terça, quarta)
20:30h – 2D Legendado 
(segunda)

Sala 03
John Wick 4: Baba Yaga
17:00h – 2D Dublado (sexta, 

domingo, terça)
17:00h – 2D Legendado 
(segunda)
20:30h – 2D Dublado (sábado, 

quarta)
20:30h – 2D Legendado 
(terça)

Dungeons e Dragons: Honra 
Entre Rebeldes

14:00h – 2D Dublado
17:00h – 2D Dublado (quinta, 

sábado)
17:00h – 2D Legendado 
(quarta)
20:30h – 2D Dublado (sexta, 

domingo, segunda)
20:30h – 2D Legendado 
(quinta)

L’AMÉRICA 
SHOPPING CENTER

Sala 01
John Wick 4: Baba Yaga
13:40h – 2D Dublado (quinta, 

sexta, domingo, quarta)
20:30h – 2D Dublado (terça, 

sábado)

O Exorcista do Papa
13:40h – 2D Dublado 
(terça, sábado)
17:00h – 2D Dublado 
(terça, sábado)
18:30h – 2D Dublado (quinta, 

domingo, quarta)
18:30h – 2D Legendado 
(sexta)
21:00h – 2D Dublado (sexta, 

domingo)
21:00h – 2D Legendado (quin-

ta, quarta)

Sala 02
Super Mario Bros. – O Filme
14:00h – 2D Dublado (quin-

ta, sexta, sábado, domingo, terça, 
quarta)

16:00h – 3D Dublado (quin-
ta, sexta, sábado, domingo, terça, 
quarta)

18:30h – 3D Dublado (quin-
ta, sexta, sábado, domingo, terça, 
quarta)

20:30h – 3D Dublado (quinta, 
sábado, terça)

20:30h – 3D Legendado 
(sexta)
John Wick 4: Baba Yaga
20:30h – 2D Dublado (domin-

go, segunda, quarta)

Quem disse que a raiva não 
move montanhas? Bom, se não 
mover montanhas, pode pelo me-
nos unir dois estranhos que têm 
muito mais em comum do que 
pensam. Essa é a premissa da sé-
rie “TRETA”, disponível na Netflix. 
Um incidente no trânsito desperta 

a fúria e os impulsos mais som-
brios de dois desconhecidos: um 
empreiteiro falido (Steven Yeun) 
e uma empresária frustrada (Ali 
Wong). São 10 episódios de cerca 
de 40 minutos cada, com um mis-
to de humor e raiva, que agrada e 
desagrada. Mas vale a pena.

Horóscopo 
Por João Bidu (www.joaobidu.com.br)

Áries – 21/03 a 20/04 
Organize e foque nas suas prio-
ridades. Confiança ajudará na 
conquista. Na relação, momen-
tos inesquecíveis. 
Touro – 21/04 a 20/05 
Atenção à falsidade. Mantenha 
seus sonhos. Paquera conta com 
ajuda dos amigos. No romance, 
companheirismo. 
Gêmeos – 21/05 a 20/06 
Cuide mais de suas obrigações. 
A galera pode animar a conquis-
ta. A dois, o entrosamento terá 
destaque.
Câncer – 21/06 a 21/07 
Vitória importante na carreira. 
Novidades na paquera em bre-
ve. Fazer planos pode fortalecer 
a relação. 
Leão – 22/07 a 22/08 
Mantenha o foco. Pode surgir 
um interesse por alguém que 
mora longe. A dois, deixe a di-
versão falar mais alto. 
Virgem – 23/08 a 22/09 
Mudanças à vista. Na paquera, 
invista no seu charme. A dois, a 
paixão aumenta e deve garantir 
bons momentos. 

Libra – 23/09 a 22/10 
Energia de sobra para encarar 
qualquer tarefa. Lance recente 
pode evoluir para algo mais sé-
rio. A dois, romantismo. 
Escorpião – 23/10 a 21/11 
Mantenha o foco no trabalho. 
Atenção à saúde. Seu charme 
fica imbatível e tem tudo para 
conquistar seu alvo.
Sagitário – 22/11 a 21/12 
Sua simpatia se destaca. Poderá 
contar com apoio da família. Na 
paquera, explore seu charme. 
Momentos a dois prometem! 
Capricórnio – 22/12 a 20/01 
Momento ideal para mudanças. 
Na paquera, mostre seu lado 
mais descontraído. Leveza e bom 
humor animam a relação. 
Aquário – 21/01 a 19/02 
Antes da diversão, coloque a 
mão na massa. Na paquera, bom 
papo e alto-astral. A dois, declare 
o que sente. 
Peixes - 20/02 a 20/03 
Oportunidades nas finanças. 
Hora de tomar a iniciativa na pa-
quera ou na relação. Controle a 
possessividade. 

05 DE ABRIL
JOÃO CARLOS PISSETTI, 
76 ANOS, CARPINTEIRO 
APOSENTADO, NATURAL DE 
MUÇUM, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
DOMINGOS MERLO, 72 ANOS, 
MOVELEIRO APOSENTADO, 
NATURAL DE ENCANTADO, 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
06 DE ABRIL
TOVAR STRINGHINI, 52 
ANOS, MOTORISTA, NATURAL 
DE ROCA SALES, MORADOR 
DE BENTO GONÇALVES
SIMONE CABRAL, 45 ANOS, 
INDUSTRIÁRIA, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
GENTIL ANGELA FABRIS 
ZANETTI, 100 ANOS, DO LAR, 
NATURAL DE FARROUPILHA, 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
07 DE ABRIL
LUCAS PIAZZETTA MENZEN, 
18 ANOS, FRENTISTA, 
NATURAL E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
JUEDIR PORTES DE 
BAIRROS, 60 ANOS, MILITAR 
APOSENTADO, NATURAL DE 
CARAZINHO, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
08 DE ABRIL
PAULO ROBERTO 
BRANDELLI, 66 ANOS, 
COMERCIANTE APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
ESTEVÃO JUSTINO RUSTICK, 
77 ANOS, INDUSTRIÁRIO 
APOSENTADO, NATURAL DE 
VERANÓPOLIS, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
09 DE ABRIL
JOEL ANTÔNIO ZILIO, 68 
ANOS, ELETROTÉCNICO 
APOSENTADO, NATURAL DE 
IRAÍ, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
CLAUDINO BARBOZA, 
84 ANOS, AGRICULTOR 
APOSENTADO, NATURAL DE 

Obituário
Falecidos entre 
05/04 e 12/04

PASSO FUNDO, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
MARIETINA VERSETTI 
CASAGRANDA, 85 ANOS, 
COMERCIANTE APOSENTADA, 
NATURAL DE MUÇUM, 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
NOCILDA LIBRA BORGES 
VIEIRA, 68 ANOS, SECRETÁRIA 
APOSENTADA, NATURAL DE 
PROTÁSIO ALVES, MORADORA 
DE BENTO GONÇALVES
10 DE ABRIL
AGOSTINHO BENINI, 
72 ANOS, MECÂNICO DE 
MANUTENÇÃO APOSENTADO, 
NATURAL DE ANTÔNIO 
PRADO, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
BRAUZILIA DA ROSA 
CAMARGO, 107 ANOS, 
AGRICULTORA APOSENTADA, 
NATURAL DE PINHEIRO 
MACHADO, MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
JOSÉ PEDRO VICCARI, 70 
ANOS, MESTRE DE OBRAS 
APOSENTADO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
MARCELO LUIZ DALLA 
VECCHIA, 41 ANOS, 
AUTÔNOMO, NATURAL DE 
SÃO MIGUEL DO OESTE 
(SC), MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
11 DE ABRIL
LIVIA TOSCANA MANARA 
TUSSET, 91 ANOS, DO LAR 
APOSENTADA, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
12 DE ABRIL
MARGARIDA DE CAMPOS DA 
SILVA, 70 ANOS, COZINHEIRA 
APOSENTADA, NATURAL 
DE FONTOURA XAVIER, 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
IVETE CORDEIRO, 89 ANOS, 
DO LAR APOSENTADA, 
NATURAL DE JAGUARÁ DO 
SUL (SC), MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES

O que assistir no streaming?

Super Mario Bros. - O Filme já pode ser considerado um sucesso. O 
filme já arrecagou mais de 700 milhões de dólares ao redor do mundo.
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Justiça

Defesa de Leandro Boldrini pede anulação 
de júri e alega imparcialidade de jurado
Boldrini foi 
condenado a mais 
de 31 anos de 
prisão por ser o 
responsável pela 
morte do filho 
Bernardo, de 11 
anos, em 2014; o 
segundo julgamento 
de Boldrini foi 
realizado no final 
de março

A defesa de Leandro Boldri-
ni, condenado pela segunda vez 
por ser o responsável pela mor-
te do filho Bernardo Boldrini, de 
11 anos, em 2014, entrou com 
um pedido de anulação do jul-
gamento na última sexta-feira, 
14/04. A pena determinada em 
julgamento, no dia 23 de mar-
ço, foi de 31 anos e 8 meses de 
reclusão. A defesa do médico 
alega que um dos jurados teria 
violado o princípio da imparcia-
lidade ao fazer publicações nas 
redes sociais declarando pre-
disposição a condenar o réu. 

Segundo os advogados Eze-
quiel Vetoretti, Rodrigo Grecellé 

Vares e Eduardo Vetoretti, que 
representam Boldrini, em uma 
das publicações analisadas, o 
jurado teria se manifestado pela 
condenação do réu mesmo sem 
a existência de provas e, em ou-
tra, teria pedido o linchamento 
do médico, que segue preso na 
Penitenciária de Alta Segurança 
de Charqueadas (Pasc).

Os advogados alegam que 
diversas outras publicações 
demonstrariam que o jurado 
não seria imparcial e deveria 
ter sido barrado do júri, assim 
como outros foram. “Leandro 
Boldrini foi condenado por 
apertadíssima maioria, sendo 
que esse jurado, antes mesmo 
de iniciar o julgamento, possuía 
prévia disposição para conde-
ná-lo. A atitude do jurado não 
violou apenas o constitucional 
direito do réu de ser julgado por 
um juízo imparcial, núcleo fun-
dante do devido processo legal. 
A atitude do jurado colocou em 
xeque a própria instituição do 
Tribunal do Júri, o que, com a 
máxima vênia, representa um 
atentado contra a Justiça Brasi-
leira”, escreveram os advogados 
em nota. 

O Tribunal de Justiça do 
Estado (TJRS) informou que re-
cebeu a solicitação e que a juíza 
Sucilene Engler Audino vai dar 
vista ao Ministério Público (MP) 
para, então, analisar o pedido. 

O MP se manifestou por 

meio de nota informando que 
“a questão não foi arguida no 
momento oportuno pela defesa 
do réu, o que, no entendimen-
to do Ministério Público do Rio 
Grande do Sul, faz com que o pe-
dido de anulação do júri não se 
justifique.” O órgão acrescenta 
que “irá se manifestar nos autos 
quando for intimado.”

Bernardo Boldrini tinha 11 
anos quando desapareceu, em 
Três Passos, no dia 04/04/14. 
Seu corpo foi encontrado dez 
dias depois, enterrado em uma 
cova vertical em uma proprie-
dade às margens do rio Mico, na 
cidade vizinha, Frederico Wes-
tphalen.

No mesmo dia, o pai e a ma-
drasta da criança, Graciele Ugu-
lini, foram presos, suspeitos, 
respectivamente, de serem o 
mentor intelectual e a executora 
do crime, com a ajuda da amiga 
dela, Edelvania Wirganovicz. 
Dias depois, Evandro Wirgano-
vicz foi preso, suspeito de ser 
a pessoa que preparou a cova 
onde o menino foi enterrado.

PRIMEIRO JÚRI
Em 2019, Leandro foi con-

denado a 33 anos e 8 meses de 
prisão (30 anos e 8 meses por 
homicídio, 2 anos por ocultação 
de cadáver e 1 ano por falsida-
de ideológica). Também foram 
condenados: Graciele Ugulini 
(34 anos e 7 meses de reclusão), 
Edelvania Wirganovicz (22 anos 

e 10 meses) e Evandro Wirga-
novicz (9 anos e 6 meses). No 
final de 2021, a 1ª Câmara Cri-
minal do TJRS considerou que 
houve quebra da paridade de 
armas durante o interrogatório 
do médico, anulando o seu jul-
gamento.

OUTROS RÉUS
O réu Leandro Boldrini está 

preso preventivamente desde 
14/04/2014. Graciele Ugulini 
segue presa e tem previsão para 
progressão de regime para o 
semiaberto em 09/07/2026. 
Edelvania Wirganovicz está atu-
almente em regime semiaberto. 
E Evandro Wirganovicz está em 
regime semiaberto, atualmente 
em livramento condicional.

Morte de ex-marido
Alexandra Dougokenski é 
acusada por novo crime

Ela foi condenada a 
mais de 30 anos de 
prisão em janeiro de 
2023 pela morte do 
filho Rafael, de 11 
anos, em 2020

O caso da morte de José 
Dougokenski aconteceu em 
2007, na Zona Rural de Far-
roupilha, na Serra Gaúcha, e foi 
inicialmente tratado como suicí-
dio, mas uma nova investigação, 
contratada pela família do fale-
cido, concluiu que Alexandra foi 
a responsável pelo assassinato 
do ex-companheiro.

De acordo com o delega-
do Ederson Bilhan, o inquérito 
chegou ao novo entendimento 
após cruzamento de evidências 
analisadas pela perícia com os 
depoimentos coletados, além 
das semelhanças encontradas 
na forma como José e o filho 
mais novo de Alexandra, Rafael 
Winques, foram mortos. Apesar 
da conclusão da investigação in-
dicar que houve um homicídio, 
Alexandra não será indiciada, 
uma vez que o crime prescreveu 
em 2017.

A reabertura do caso foi au-
torizada pela Vara Criminal de 
Farroupilha em janeiro de 2021, 
após uma perícia particular con-

tratada pela família encontrar 
incongruências no inquérito 
que determinou o suicídio como 
causa da morte do agricultor e 
sugeriu que ele pudesse ter sido 
assassinado. Na época, a juíza 
Claudia Bampi considerou que 
diante do surgimento de provas 
novas e de documentos e justi-
ficativas apresentadas, o caso 
deveria ser reaberto.

José foi encontrado morto 
dentro do quarto, em feverei-
ro de 2007, amarrado em uma 
corda que estava fixada em uma 
viga do teto. Alexandra contou à 
polícia que escutou barulhos e 
encontrou o corpo dele já sem 
vida. Os laudos do Instituto-Ge-
ral de Perícias (IGP) concluíram 
que foi suicídio, mas a família do 
agricultor teve dúvidas desde 
o velório. Ao saber do envolvi-
mento de Alexandra na morte 
de Rafael, em que também foi 
usada uma corda, eles resolve-
ram procurar uma advogada e, 
posteriormente, contrataram 
um perito particular, que chegou 
a uma conclusão diferente.

Alexandra foi condenada em 
janeiro deste ano a 30 anos e 
dois meses de prisão pela mor-
te do próprio filho em Planalto, 
no Norte do estado, em maio 
de 2020. A defesa de Alexandra 
afirma que ela não matou José e 
que houve contaminação de vá-
rias pessoas devido ao caso do 
menino Rafael.

MPRS
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Previsão do tempo

21/04
4º
23º

Dia de sol, com geada ao 
amanhecer. As nuvens 

aumentam no decorrer do dia.

20/04
3º

18º

Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

22/04
8º

24º
Som com algumas nuvens.

Não chove.

No Maria Goretti
Bento chega ao 14º homicídio; 
suspeito de envolvimento foi preso

Segurança | 6 Tempo ensolarado, com geada 
ao amanhecer. 

Noite de céu limpo.

Crime

Preso homem que vazou fotos de Marília 
Mendonça, Cristiano Araújo e Gabriel Diniz
Prisão ocorreu em 
Santa Maria, no 
Distrito Federal, na 
última segunda-
feira, 17/04

Um homem de 22 anos foi 
preso na última segunda-feira, 
17/04, em Santa Maria, no Dis-
trito Federal, pela Delegacia Es-
pecial de Repressão aos Crimes 
Cibernéticos.

A investigação apontou que 
o homem compartilhou fotogra-
fias de laudos periciais feitos 
em Institutos de Medicina Le-
gal (IML) dos cantores Marília 
Mendonça, Cristiano Araújo e 
Gabriel Diniz, mortes em aci-
dentes em 2021, 2015 e 2020, 
respectivamente.

De acordo com a Polícia Ci-
vil, as imagens foram obtidas 
de forma clandestina e com-
partilhadas na internet sem 
qualquer tipo de autorização. O 

homem utilizou o Twitter para 
difundir as imagens dos artistas 
falecidos.

CASO MARÍLIA
Na última semana, as ima-

gens do corpo da cantora no IML 
vazaram na internet. A equipe 
da artista declarou em nota que 
o advogado dela está acionando 
a Justiça depois que vazaram 
fotos do corpo de Marília, que 
morreu em acidente de avião no 
interior de Minas. Além disso, 
a assessoria afirmou estar em 
“choque” com o fato de pessoas 

estarem comentando e compar-
tilhando esse material.

“Estamos todos chocados, 
só em imaginar a possibilidade 
de algo desta natureza existir, e 
de pessoas capazes de divulgar 
este tipo de conteúdo. Robson 
Cunha, advogado da cantora, já 
está em contato com as auto-
ridades e irá tomar as devidas 
medidas para punir os respon-
sáveis. Por aqui não só estamos 
pedindo, mas suplicando para 
que não compartilhem este ma-
terial. Temos certeza que todos 

fãs ou não fãs de Marília Men-
donça querem nutrir a imagem 
do sorriso largo da cantora, de 
sua voz marcante e de sua figura 
única em carisma e autenticida-
de. Contamos com todos vocês 
para denunciar e não compar-
tilhar o conteúdo”, diz a nota 
oficial.

No Brasil, a pena para quem 
pratica o crime de vilipêndio de 
cadáver pode ser detenção de 1 
a 3 anos e pagamento de multa, 
conforme o art. 212 do Código 
Penal.

Ajuda

Procura-se doadores 
de medula para Júlia

A família da pequena Júlia Ca-
vagnoli, de 7 anos, tem enfrentado 
uma luta desde março, quando ela 
foi diagnosticada com Leucemia 
Mieloide Aguda. Atualmente, Júlia 
está internada em isolamento no 
Hospital Pompéia, em Caxias do Sul, 
passando pelo tratamento de qui-
mioterapia e lutando pela vida. Pela 
gravidade do caso, a família tem se 
empenhado em buscar doares de 
medula óssea que sejam compatí-
veis com Júlia.

Foi criado um grupo de What-
sApp como uma forma de pré-cadas-
tro de pessoas que podem realizar o 
teste de compatibilidade. Os interes-
sados devem entrar em contato pelo 
telefone (51) 9 9347.4967 e encami-
nhar a seguinte mensagem: “Medula 
para Júlia”. Segundo a família, o pos-
sível doador será adicionado a um 
grupo e terá todas as informações 
disponibilizadas de como participar. 
Outros telefones de contato tam-
bém foram disponibilizados pela 
família: (54) 9 9959.6467; (54) 9 
9960.5362; (54) 9 8117.9683; (54) 
9 9904.9720.

COMO DOAR?
O cadastro de doador de medu-

la óssea pode ser feito em qualquer 

Hemocentro. Para Bento Gonçalves, 
a referência é o Hemocentro de Ca-
xias do Sul. Segundo a secretaria 
estadual de Saúde, o voluntário à 
doação irá assinar um termo de 
consentimento livre e esclarecido 
(TCLE), e preencher uma ficha com 
informações pessoais. Será retirada 
uma pequena quantidade de sangue 
do candidato a doador para identi-
ficar suas características genéticas.

CRITÉRIOS: Ter entre 18 e 35 
anos de idade; Apresentar docu-
mento oficial de identidade com 
foto; Estar em bom estado geral de 
saúde; Não ter doença infecciosa 
ou incapacitante; Não apresentar 
doença neoplásica (câncer), hema-
tológica (do sangue) ou do sistema 
imunológico; Algumas complicações 
de saúde não são impeditivas para 
doação, sendo analisado caso a caso.
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